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X I  Т о м с к а я  о б л а с т н а я  
п а р т и й н а я  к о н ф е р е н ц и я

Вчера в г. Том ске закончила свою работу X I  областная пар
тийная конф еренция.

Н а утреннем заседании продолж ались прения по отчетным 
докладам областного комитета К П С С  и ревизионной комиссии. 
В ы ступили товарищ и В. Т . Забалуев —  первый заместитель 
председателя Западно-Сибирского совнархоза, В . П . М ытннчен- 
ко  —  бригадир малой ком плексной бригады  К ар гасокско го  лес
промхоза, И . Ф . Васильев —  председатель облисполкома, 
3 . М . П ратусевич —  заместитель начальника «Главзапсиб- 
строя» , К .  А . Цьщ арев —  председатель комитета партийно- 
государственного контроля  обкома К П С С  и облисполкома.

Б О Е В Ы Е  З А Д А Ч И  
ОБЛАСТНОЙ ПАРТИЙНОЙ ОРГАНИЗАЦИИ

Состоялась XI областная пар 
тяйная конференция. Она подвела 
итоги работы, проделанной обла
стной партийной организацией за 
отчетный период, сосредоточила 
внимание на нерешенных задачах 
и наметила пути улучшения дея
тельности партийных организаций 
на всех участках коммунистическо
го строительства.

Главной задачей областной пар
тийной организации является моби
лизация трудящихся области на 
успешное претворение в жизнь ре
шений XXII съезда партии и по
следующих Пленумов ЦК КПСС, 
на досрочное выполнение заданий 
семилетнего плана и социалистиче
ских обязательств в промышлен
ности, строительстве, в сельском 
хозяйстве, дальнейшее развитие 

науки, культуры и неуклонное по
вышение материального благосо
стояния трудящихся.

Партийные, советские, профсо
юзные и комсомольские организа
ции, хозяйственные руководители 
предприятий и строек должны ор
ганизовать более полное использо
вание внутренних резервов произ
водства, обеспечить безусловное 
выполнение пр1гаятых коллектива
ми социа.лнстическнх обязательств 
по досрочному завершению плана 
1963 года. Особое внимание сле
дует обратить на повышение ко
эффициента использования про
изводственного оборудования, вы
полнение организационно-техниче
ских мероприятий на каждом пред
приятии, внедрение новейшей тех
ники, на да.тьнейшую автоматиза
цию и механизацию производствен
ных процессов, снижение непроиз
водительных расходов н потерь от 
брака, на выполнение планов по 
всем технико-экономическим пока
зателям. В 1964—1966 годах каж
дое предприятие должно быть рен
табельным. Следует сосредоточить 
внимание на изучении и распро
странении передовых приемов и 
методов труда, организовать рабо
ту школ новаторов производства, 
совершенствовать организацион
ные формы управления производ
ством.

Перед партийными комитетами 
промышленно • производственных 
зон и работниками лесной промыш
ленности поставлена задача до
биться ритмичной работы всех лес
промхозов, еще шире развернуть 
соревнование малых комп.тексных 
бригад за выработку 20—26 тысяч 
кубометров леса в год, лучше ис
пользовать лесозаготовительную 
технику, систематически обобщать 
и распространять передовой опыт. 
В лесной промышленности нужно 
разработать и осуществить меры 
по перспективному развитию лесо
химии, комплексному использова
нию отходов лесопиления и дере
вообработки.

Конференция указа.та на необхо
димость дальнейшего укрепления и 
специализации строительных орга
низаций и предприятий промыш
ленности строительных материа
лов, упорядочения в обеспечении 
строек проектно-сметной докумен
тацией и оборудованием, сосредо
точения материально-технических 
ресурсов на особо важных н пуско
вых объектах. Каждая строитель
ная организация обязана безуслов
но выполнить план строительства 
и своевременно ввести в эксплуата
цию промышленные, жилые и 
культурно-бытовые объекты. Надо 
постоянно повышать качество ра
бот и снижать себестоимость 
строительства. В 1963 году долж
но быть сдано в эксплуатацию 70 
тысяч квадратных метров произ
водственных площадей и 157 ты
сяч квадратных метров жилья.

Конференция наметила также 
меры улучшения работы энергети
ческих предприятий, рыбной, лег
кой и пищевой промышленности, 
транспорта и средств связи.

Перед работниками сельского 
хозяйства поставлена задача моби

лизовать все усилия на претворе
ние в жизнь решений мартовского 
и ноябрьского Пленумов ЦК КПСС 
и рекомендаций тов. Н. С. Хруще
ва по дальнейшему подъему всех 
отраслей сельского хозяйства, 
организационно-хозяйственному ук
реплению колхозов и совхозов, вы
полнению годовых планов и обя- 

, зательств по производству и про
даже государству всех сельскохо
зяйственных продуктов.

Партийные комитеты н произ
водственные управления, первич
ные партийные организации и ру
ководители колхозов н совхозов 
обязаны обеспечить дальнейшее 
совершенствование структуры по
севных площадей, более рацио
нальное использование земли, бы
стрее освоить севообороты и пе
рейти в 1964—1965 годах на 
сплошные сортовые посевы. Надо 
повести решительную борьбу за 
повышение урожайности сельско
хозяйственных культур, повысить 
культуру земледелия, лучше ис
пользовать органические и мине
ральные удобрения.

Необходимо покончить с отста
ванием в развитии животноводства, 
шире внедрять достижения науки 
и опыт передовиков по интенсив
ному его ведению. Особое внима
ние следует сосредоточить на по
вышении продуктивности живот
ных, росте поголовья всех видов 
скота и прежде всего коров, на 
обеспечении общественного живот
новодства кормами за счет увели
чения посевных площадей и повы
шения урожайности кукурузы, са- 
хаоной свеклы, картофеля и зер
нобобовых культур, а также повы
шения продуктивности естествен

ных сенокосных угодий и пастбищ. 
Неотложная задача — в ближай
шие два года завершить в основ
ном переход на искусственное осе
менение маточного поголовья круп
ного рогатого скота и свиней, по
всеместно внедрить интенсивный 
откорм скота, применение ткане
вых препаратов и биостимулято
ров. улучшить племенную работу 
и зооветеринарное обслуживание 
животноводства. В 1964—65 годах 
необходимо завершить механиза

цию водоснабжения на всех живот
новодческих фермах н перевести 
на механическое доение не менее 
80 процентов стада.

Партийные комитеты и произ
водственные управления, партий
ные, профсоюзные и комсомоль
ские организации колхозов и сов
хозов обязаны обеспечить безус
ловное выполнение мероприятий, 
разработанных в соответствии с 
Запиской Н. С. Хрущева Прези
диуму ЦК КПСС «О некоторых 
вопросах подъема экономики от
стающих колхозов и совхозов». По 
почину трудящихся Хмельницкого 
производственного управления 
Винницкой области следует широ
ко развернуть социалистическое 
соревнование за преодоление от

ставания экономически слабьтх хо
зяйств в течение двух лет. Обязан
ность партийных организаций 
улучшить организаторскую и поли
тическую работу в колхозах и сов
хозах, направить усилия колхозни
ков. рабочих совхозов, специали
стов сельского хозяйства на более 
полное использование резервов для 
резкого повышения производства 
сельскохозяйственной продукции и 
обеспечение рентабельной работы 
каждого хозяйства. Надо улучшить 
шефскую помощь города селу.

В решениях конференции боль
шое внимание уделено дальнсСш1е- 
му повышению материального бла
госостояния трудящихся, намече

ны практические меры по улучше
нию торговли и общественного пи
тания, здравоохранения, народного 
образования, работы высших и 
средних учебных заведений, куль
турного и коммунально-бытового 
обслуживания трудящихся.

Конференция указала на необ
ходимость дальнейшего усиления

идеологической работы в свете 
требований XXII съезда партии и 
июньского Пленума ЦК КПСС. 
Главным здесь является связь 
идеологической работы с решени
ем конкретных задач хозяйствен
ного и культурного строительства, 
<|к)рмнрование коммунистического 
мировоззрения у всех трудящих
ся и преодоление пережитков про
шлого в их сознании, воспитание 
коммунистического отношения к 
труду, борьба против всех форм 
буржуазной идеологии.

Партийные организации должны 
основное внимание в политическом 
образования направить на глубо
кое изучение произведений клас
сиков марксизма-ленинизма, Про
граммы КПСС, документов партии, 
актуальных проблел современно
сти, на повышение идейного уров
ня и совершенствование форм по
литического просвещения, на под
бор и учебу пропагандистских кад
ров, больше уделять внимания 
политическому самообразованию 
трудящихся. Надо шире пропа
гандировать экономические зна
ния, развивать массовые формы 
пропаганды: народные университе
ты, школы коммунистического тру
да и передового опыта, популяр
ные лектории и другие. В полити
ко-воспитательной работе с людьми 
должны принимать личное участие 
все руководящие работники.

Необходимо совершенствовать 
лекционную пропаганду, улучшить 
работу агитколлективов, стенной 
печати, радиоузлов, разнообразить 
наглядную агитацию, повысить ор
ганизационный и идейный уровень 
работы учреждений культуры и 
искусства, творческих организа
ций.

Неустанной заботой партийных 
организаций должно быть воспита
ние трудящихся в духе нравствен- 
пых принципов морального кодек
са строителя коммунизма, реши
тельная борьба против пьянства, 
тунеядства, хулиганства, взяточни
чества, религиозных предрассуд
ков и других пережитков прошло
го.

Партийные органы должны пов
седневно улучшать руководство 
первичными партийными организа
циями, поднимать их роль я бое
способность, повышать уровень 
критики и самокритики, усилить 
контроль и проверку исполнения 
директив партии и правительства, 
своих собственных решений, все
мерно поднимать ответственность 
коммунистов за порученное дело, 
укреплять партийную и государст
венную дисциплину, шире разви
вать общественные начала в пар
тийной работе, больше уделять 
внимания деятельности партийных 
групп.

Необходимо строго соблюдать 
ленинские принципы подбора и 
расстановки кадров, смелее вы
двигать на партийную, советскую, 
хозяйственную работу молодых, 
энергичных организаторов, специа
листов промышленности и сельско
го хозяйства, укрепить кадры сред
него руководящего звена, особенно 
бригадиров, управляющих ферма
ми.

Обязанность партийных комите
тов и первичных партийных орга
низаций — улучшать руководство 
группами и постами содействия 
партийно-государственному конт
ролю. местными Советами, комсо
мольскими и профсоюзными орга
низациями. повышая их роль в ре
шении хозяйственных и полити
ческих задач.

XI областная партийная конфе
ренция выразила твердую уверен
ность в том, что коммунисты и все 
трудящиеся области, выполняя 
Программу партии, решения XXII 
съезда и последующих Пленумов 
ЦК КПСС, еще более сплотятся 
вокруг ленинского Центрального 
Комитета партии и умножат свои 
усилия в борьбе за построение ком
мунистического общества в нашей 
стране.

В бюджетных комиссиях палат и Экономической комиссии 
Совета Национальностей Верховного Совета СССР

В связи с предстоя
щей третьей сессией 
Верховного Совета СИХР 
шестого созыва бюджет
ные комиссии палат и 
Экономическая комиссия 
Совета Национальностей 
приступили к  предвари
тельному рассмотрению 
проекта Гооударственно- 
го плана развития на
родного хозяйства СССР 
и проекта Государствен
ного бюджета С(ХЗР на 
1964— 1965 годы, а 
также отчета об исполне
нии Государственного 
бюджета за 1962 год.

В работе комиссий 
принимают участие пред
ставители Советов Мини

стров союзных респуб
лик, представители Гос
плана С(ХР, Министер
ства финансов СССР и 
других министерств и 
ведомств.

22 ноября 1963 года 
в Кремле на совместном 
заседании бюджетных 
комиссий палат и Эко
номической комиссии 
Совета Национальностей 
Верховного Совета С()СР 
заслушаны доклады за
местителя Председателя 
Совета Министров СССР, 
председателя Госплана 
СССР П. Ф. Ломако о 
проекте Государственно
го плана развития народ

ного хозяйства С(Х)Р на 
1964— 1965 годы и ми
нистра финансов СССР 
В. Ф. Гарбузова о про
екте Государственного 
бюджета СССР на 1964 
—  1965 годы и об ис
полнении Государствен
ного бюджета за 1962 
год.

Для подробного рас
смотрения проектов на- 
роднохозяйстве и н о г о  
плана, Государственного 
бюджета и подготовки 
заключений по ним об
разованы подкомиссии 
по отраслям народного 
хозяйства и союзным 
республикам. Подкомис

сии рассматривают отчет 
об исполнении Гооудар- 
ственного бюджета СССР 
за 1962 год.

В подкомиссиях об
суждаются сообщения 
представителей Госплана 
СССР, Госстроя СС!СР. 
Министерства финансов 
(ХЮР. государственных 
комитетов, министерств 
и ведомств С(Х5Р и пред
ставителей (Советов Ми
нистров союзных рес
публик о ходе выполне
ния плана и бюджета 
текущего года и проек
тах плановых и бюджет
ных заданий на 1964— 
1965 годы.

В шестом цехе Томского завода «Сибэлектромотор» осваивается 
новая технология — токовая сушка статоров. Раньше в печах прово
дилась сушка в два режима продолжительностью до 26 часов. По но
вой технологии режим сокращается до 4—6 часов.

На снимке: работница пропиточного отде.чения Н. Г. Струкова за 
подготовкой статоров к сушке. Фото Ф. Хитриневича.

Возвращение в Москву Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР Л. И. Брежнева

МОСКВА, 23 ноября. (.ТАСС). Се
годня в Москву из Тегерана возвра
тился Председатель Президиума Вер
ховного Совета СССР Л. И. Брежнев 
с супругой. В Иране Л. И. Брежнев 
находился с дружественным офици
альным визитом по приглашению 
шахиншаха Мохаммеда Реза Пехлеви.

Вместе с Л. И. Брежневым в Со
ветский Союз возвратились сопро
вождавшие его в поездке председа
тель Совета Министров Таджикской 
ССР А. Кахаров, первый заместитель

министра культуры СССР А. Н. Куз
нецов, заместитель министра ино
странных дел СССР С. Г. Лапин.

На Внуковском аэродроме Л. И. 
Брежнева встретили товарищи 
Г. И. Воронов, А. П. Кириленко,
A. И. Микоян, Н. В. Подгорный, 
Д. С. Полянский, Н. С. Хрущев, 
Н. М. Шверник, Ю. В. Андропов, 
П. Н. Демичев, Л. Ф. Ильичев,
B. И. Поляков, Б. Н. Пономарев, 
А. П. Рудаков, В. Н. Титов, А. Н. 
Шелепин и другие. |

Покушение на президента 
США Дж. Кеннеди

Смерть президента Кеннеди
НЬЮ-ЙОРК, 22 ноября. (ТАСС). 

Соединенные Штаты потрясены 
убийством президента Джона Кен
неди.

Президент был смертельно ра
нен в голову выстрелом из крупно
калиберной снайперской винтовки и 
спустя тридцать минут, в 14 часов 
по нью-йоркскому времени, скон
чался в госпитале города Даллас 
(штат Техас). Как видно из сообще
ний агентств, убийца стрелял из 
окна пятого или шестого этажа, 
когда президент в открытой маши
не подъезжал к зданию, где он 
должен был выступать с речью. 
250 тысяч жителей Далласа, вы
шедших приветствовать президен
та, были в это время на улице.

Одновременно, как сообщают, 
двумя пулями в грудь был тяжело 
ранен губернатор штата Коннэллн, 
а также убит местный полицей
ский.

Агентства сообщают об арёсте 
лица, подозреваемого в покушении 
на президента. Никаких официаль
ных сообщений о мотивах убийст
ва президента пока не было.

Однако комментаторы, находя
щиеся в Далласе, прямо связыва
ют это преступление с деятель

ностью ультраправых организаций. 
Даллас является одним из глав
ных центров этих организаций.

С момента приезда Кеннеди в 
Даллас небольшие группы ультра
правых элементов проводили де
монстрации в разных концах горо
да под конфедератскими флагами 
и враждебными лозунгами против 
Кеннеди.

По сообщению агентств, в речи, 
которую президент Кеннеди дол
жен был произнести на завтраке и 
текст которой находился у него в 
кармане, он осуждал своих ультра
консервативных противников.

9 *

В ы даю щ ийся ам ери кански й  го
сударствен ны й  д еятел ь  Джон 
Ф и тц дж еральд  Кеннеди родился 29 
м ая  1917 года в  Б руклин е (ш тат 
М ассачусетс). В 1940 году окончил 
Г арвардский  у н иверси тет. С сен 
тяб р я  1941 года по а п р ел ь  1945 го
д а  Дж. К еннеди служ и л  в  военно- 
морском  ф лоте США и  приним ал 
участив во второй  мировой  войне 
н а  Тихоокеанском  т е атр е  военны х 
действий.

С 1947 по 1953 год бы л членом 
п ал аты  п редстави телей  конгресса 
США. В 1953 году бы л избран  в 
се н а т  от  ш тата  М ассачусетс. В 
I960 году бы л вы двинут н а  пост 
п рези д ен та от д ем ократической  
п артии  США. В том ж е  году был 

и зб р ан  президентом  США.

Линдон Джонсон—президент США
НЬЮ-ЙОРК. 22 ноября. (ТАСС). 

Заместитель пресс-секретаря Бело
го дома М. Килдэф заявил коррес
пондентам в Далласе (штат Техас), 
что президент США Дж. Кеннеди 
скончался в 14 часов по вашинг
тонскому времени (в 22 часа ’ по 
московскому времени).

В Вашингтоне над Белым домом 
в знак траура приспущен нацио
нальный флаг США.

В соответствии с конституцией 
президентом США стал вице-пре
зидент Л. Джонсон.

Линдон Джонсон официально

С  заклю чительны м  словом вы ступал  п ^ в ы й  секретарь об

ком а К П С С  тов. И . Т . М арченко.
В  работе конф еренции принял  участие инспектор  Ц К  К П С С  

тов. в .  Н . Б абкин.
Конф еренция признала работу областного ком итета К П С С  

удовлетворительной, утвердила доклад ревизионной комиссии 
и приняла постановление, направленное на улучш ение организа
ционно-партийной и партийно-политической работы, руководства 
хозяйственны м и кул ьтур н ы м  строительством в области, на ус 
пешное реш ение задач, поставленны х X X I I  съездом КП С С .

Конф еренция избрала областной ком итет К П С С  и ревизион

н ую  комиссию .

В  заклю чение конф еренции делегаты  исполнили партийны й 
гим н < Интернационал».

Состав Томского обкома КПСС,
избранного на XI Томской областной  

партийной конференции
Члены обкома КПСС

В.

Алтухов И. Н. 
Балышев Г. Я. 
Баранов В. Н. 
Безотечество Д. 
Белякова М. П. 
Бодажнов Д. П. 
Бортников А. И. 
Васильев И. Ф. 
Ведерников А. А. 
Винокурова К . Е. 
Волков И, М. 
Высоцкий А. Е. 
Грешнов А. К. 
Данилов А. И. 
Демчук А. И. 
Дорохова Т. А. 
Жибинова Н. И. 
Иванов А. Т. 
Иволгин П. Ф. 
Ильницкий Л. С. 
Илюшкикова Т . И. 
Калаба Г. М. 
Клишин И. Н. 
Ковпак А. Д.

Коньков В. И. 
Костарев П. Е. 
Костина А. А. 
Кратов С. М. 
Кузнецов А. И. 
Лазарев Н. А. 
Леонтичук А. С. 
Лещеня В. И.
Либа И. Г. 
Лукьяненок Н. В. 
Лысанов Н. М. 
Люньков М. Я. 
Макарова Т. М. 
Макогин Г. И. 
Мальцева Л. Я. 
Марченко И, Т. 
Матюшин П. Л. 
Мезенцев В. А. 
Монголии А. Г. 
Мытниченко В. П. 
Новоселов А. Н. 
Парфенов Г. 3. 
Петрова М. А.

Попова Н. И.
Пупов В. Ф. 
Пчелинцев Н. Г. 
Рогачев И. И. 
Сапунов К . Р. 
Сергеев А. П. 
Ситников М. Ф. 
Скнперских В. П. 
Созинов И. А. 
Сотников А. Д. 
Судобин Г. Н. 
Суслов А. И.
Сысоев С. Д. 
Тебенькова В. Г. 
Торопцев И. В. 
Тутолмина 0. К . 
Харитоненков М. С. 
Цареградский В. П. 
Цыцарев К . А. 
Чекулаев В. И. 
Чучалин И. П. 
Юргина Л. А. 
Якименко М. С. 
Янович В. Ф.

Кандидаты в члены обкома КПСС
Азаренко Е. П. 
Андрианов С. А. 
Барышев П. М. 
Бударин М. Л. 
Воскресенский Е. А. 
Вялов М. Д. 
Гололобова М. И.
Гуренкова Е. И. 
Денисов А. И.

Догадов С. П. 
Досужев Н. Д. 
Ершов А. К. 
Жилкин В. Л. 
Ильина В. И. 
Кашира Н. П. 
Козырев М. С. 
Колесников В. С. 
Крисковец Н. Н. 
Кужзин А. В.

Лещикер Б. И. 
Меерченко Ю. П. 
Оскарев В. И. 
Петров М. И. 
Самодурова Е. П. 
Сарайкин А. И. 
Селуянов В. Д. 
Татаркин Н. А. 
Филипчук г. В. 
Хромцов М. И.

Члены
Беленко П. Д. 
Букин А. М. 
Горбунов П. Н.

ревизионном комиссии
Деишин И. Ф. Орлов Н. П.
Зеленецкая А. И. Попова П. Т. 
Нехорошее М. А. Сергеев А. В.

принес присягу как президент Сое
диненных Штатов Америки.

V
Линдон Д ж онсон оодился 27 ав гу 

ста  1908 г. близ г. С тонуолл (ш тат 
Техас).

О бразование получил в учительском  
колледж е и в ю ридической  ш коле. В 
1930—32 гг. бы л учителем  в одной из 
ш кол Х ью стона (ш тат Техас).

Затем  был секретарем  конгрессм е
на Р. К леберга и директором  у п р ав 
лен ия по вопросам  м олодеж и ш тата 
Техас.

В 1937 г. бы л избран  в палату  
п редставителей  ам ери канского  кон
гресса от д ем ократической  п артии . В 
1949 г стал  сенатором  от ш тата  Те
хас . а  в 1953 г.—лидером  д ем ократов 
в сенате .

В 1960 году Л. Д ж онсон бы л избран  
вице-президентом  США.

Тяжелая утрата
Соболезнования по случаю трагической 
кончины президента США Д ж . Ф. Кеннеди

Председатель (Совета Министров 
(ХЗСР Н. С. Хрущев направил г-ну 
Линдону Б. Джонсону, президенту 
США, телеграмму, в которой говорит
ся:

«Глубоко опечален известием о 
трагической кончине выдающегося 
государственного деятеля —  прези
дента Соединенных Штатов Америки 
г-на Джона Фитцджеральда Кеннеди.

Смерть Дж. Ф. Кеннеди является 
тяжелым ударом для всех людей, 
которым дорого дело мира и совет
ско-американского сотрудничества.

Злодейское убийство президента 
США в '̂ 0 время, когда в результате 
усилий 'миролюбивых народов наме
тились признаки смягчения междуна
родной напряженности и открылась 
перспектива улучшения отношений 
между СССР и США, вызывает него
дование советских людей в отноше
нии виновников этого гнусного пре
ступления.

Я сохраню память о лиЧных встре
чах с президентом Дж. Ф. Кеннеди, 
как деятелем широких взглядов, ре
ально оценивавшим обстановку и 
стремившимся найти пути решения 
международных проблем, ныне разде
ляющих мир, посредством перегово
ров.

Председатель Президиума Верхов
ного Совета С(Х1Р Л. И. Брежнев на
правил президенту США г-ну Линдо
ну Б. Джонсону телеграмму с выра
жением своих самых искренних со
болезнований по случаю кончины 
Дж. Ф. Кеннеди. Советские люди, 
говорится в телеграмме, разделяют 
скорбь американского народа в свя
зи с постигшей его тяжелой утратой 
—  трагической смертью в расцвете 
сил этого выдающегося государствен
ного деятеля.

Товарищ Н. С. Хрущев направил 
также телегра.мму г-же Жаклин Кен
неди. Он пишет:

«С чувством глубокой личной 
скорби узнал о трагической гибели 
Вашего супруга —  президента США 
Джона Ф. Кеннеди.

У всех знавших его он вызывал 
большое уважение, и встречи с ним 
навсегда останутся в моей памяти.

Примите мое самое искреннее собо
лезнование и выражение сердечного 
участия в постигшем Вас тяжелом 
горе».

Н. П. Хрущева в телеграмме f -же 
Жаклин Кеннеди просит принять ис
креннее соболезнование и сочувствие 
ей и всей ее семье. Потрясена траги
ческой гибелью Вашего мужа, пишет

Советское правительство и совет- II. П, Хрущева, 
ский народ разделяют скорбь амери- Министр иностранных дел СССР 
канского народа по поводу этой*А. А. Громыко в телеграмме государ- 
большой утраты и выражают надеж- ственно.му секретарю США г-ну Дину 
ду, что поиски решения спорных Раску просит принять глубокое со- 
вопросов, во что внес свой нема- болезнование и выражает надежду, 
лый вклад' президент Дж. Ф. Кенне- что дело смягчения международной 
ди, будут продолжены в интересах напряженности, начатое заключением 
мира, на благо всего человечества. , московского договора, который высо- 

Примите, г-н президент, мои лич-;ко ценил покойный президент, будет 
ные соболезнования». • продолжено. (ТАСС).

Посещение Н. С. Хрущевым 
и А. А. Громыко посла США

Председатель Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущев и министр ино
странных дел СССР А. А. Громыко 
посетили утром 23 ноября посла 
США в Москве г-на Ф. Колера и вы
разили ему глубокое соболезнование

от имени Советского правительства, 
советского народа и от своего лично 
в связи с трагической кончиной пре
зидента Соединенных Штатов Амери
ки г-на Джона Фитцджеральда Кен
неди. (ТАСС).
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XI ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ ПАРТИЙНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ
Прения по отчетным докладам обкома КПСС и ревизионной комиссии

• ■ „ __  „ „«..S
Все делегаты, выступавшие в 

прениях по отчетным докладам обкО'> 
ма КПСС и ревизионной ко
миссии, отмечали, что решения 
XXII съезда партии и последующих 
Пленумов Центрального Комитета 
КПСС оказали благотворное влияние 
на все стороны жизни нашего обще
ства, привели к  дальнейшему подъ
ему экономики страны, вызвали не
бывалый рост творческой активно
сти советских людей.

Первым в прениях выступил 
тов. Бортников А. И. —  первый сек
ретарь Томского горкома партии.

Промышленность города Томска, 
отмечает оратор, . перевыполнила 
план 10 месяцев текущего года. До
срочно выполнено годовое социали
стическое обязательство по выпуску 
сверхплановой продукции. Ширится 
движение за коммунистический труд.

Однако имеют место серьезные не
достатки в работе городской партий
ной организашга по руководству про
мышленностью и строительством.

За 10 месяцев этого года 17 том
ских предприятий не выполнили 
планов по выпуску валовой продук
ции, 12 — по росту производитель
ности труда, 38 —  по номенклату
ре изделий. На многих предприятиях 
еще низко качество продукции, вы
сока ее себестоимость.

Капитальное строительство в горо
де остается самым отстающим ^уча
стком. Тресты «Промстрой?» и «Жип- 
строй» не выполняют планов. За 10 
месяцев план жилищного строитель
ства по освоению средств выполнен 
лишь на 82,9 процента, а по ввозу 
жилья —  на 46,5 процента к  годо
вому плану.

Строители срывают ввод в строй 
промышленных корпусов. Все еще 
велика распыленность материальных 
и людских ресурсов.

Ясно, что в ответе за это горком 
КПСС. Но большие претензии следу
ет предъявить и к  Западно-Сибирско
му совнархозу и «Главзапсибстрою». 
Пока эти новые органы руководят 
старыми методами, присылают в 
Томск массу бумажных директив и 
не помогают практически строителям 
преодолеть отставание.

Тов. Бортников ставит вопрос о 
создании в городе проектной органи
зации Д.1 Я проектирования-жилья и 
культурно-бытовых учреждений.

Совхозы Томского производствен
ного управления производят очень 
ма.ю ранних овощей, резко снизили 
доставку в Томск молока. Осенью 
картофель завозился в город сырой и 
грязный. ОчМь важно механизиро
вать уборку, сортировку и погрузку 
картофеля, построить в совхоза.х но
вые овощехранилища.

На трибуне —  тов. Ченулавв 
В. И., секретарь парткома Зырян
ского производственного управления.

—  Решения Пленумов ЦК КПСС 
по сельскому хозяйству. Записка 
Н. С. Хрущева «О некоторых вопро
сах подъема экономики отстающих 
колхозов и совхозов», —  говорит 
он, —  да.ти нам ясную перспевтиву 
для дальнейшего роста.

Такие хозяйства управления, как 
колхозы «Сибиряк», «Рассвет», име
ни Свердлова, успешно выполняют 
свои обязательства, укрепляют об
щественное хозяйство.

Но не все хозяйства идут в гору. 
Пз 21 хозяйства 5 явно отстают, 
немало таких, которые ходят в «се
реднячках». .

Обсуждая Записку Н. С. Хрущева 
и обращение винничан, колхозники 
глубоко проанализировали свои недо
статки и решили за два года ликви
дировать отставание. Намечены кон
кретные пути для этого.

Отстающие хозяйства укреплены 
кадрами. Большое внимание уделяет 
партком учебе председателей колхо
зов, командиров среднего звена, спе
циалистов.

Мероприятия, проведенные управ
лением по упорядочению оплаты тру
да в колхозах, помощь отстающим в 
механизации животноводства, (улуч
шение pajSoTbi с людьми уже дают 
первую отдачу. В колхозах «Россия», 
«Прогресс», имени Кирова, «Совет
ская Россия» сократились затраты 
труда, а вьгауск продукции увели
чился.

—  Работники партийного комите
та, —  подчеркнул тов. Чекулаев, —  
понимают, что сделали еще мало для 
. подъема экономики отстающих хо
зяйств и воспитания людей, а пото
му стремятся улучшать руководство 
колхозами, добиваясь его действен
ности и эффективности. Но и област
ные организации должны помнить о 
своей высокой ответственлости за 
развитие сельского хозяйства.

Аппарат обкома партии медленно 
перестраивает работу в свете ука
заний ноябрьского Пленума ЦК 
КПСС. Важно более квалифицирован
но руководить сельским хозяйством.

Специалисты областного управле
ния производства и заготовок сель
хозпродуктов не решают многих на
сущных вопросов, таких, как элек
трификация сельского хозяйства, 
специализация колхозов и совхозов, 
структура посевных площадей, упо
рядочение оплаты труда.

Слово предоставляется тов. По
повой Н. И. —  паяльщице Томского 
манометроного завода.

Коммунисты предприятия, гово
рит она, добились, что по срав
нению с 1962 годом завод улуч
шил работ1у. План 10 месяцев 
перевыполнеи и по выпуску ва
ловой продукции и по росту про
изводительности труда. Снижены 
затраты на рубль товарной продук
ции. А вот выпуск продукции в но

менклатуре —  до сих пор «боль
ное» место, хотя план и по этому 
важнейшему показателю предприятие 
может выполнять уопешно. Это по
казала трудовая вахта в честь Вели
кого Окт^^ря. Приборостроите.ти в 
октябре сработали хорошо, да
ли рекордное количество манометров.

Беда заключается в том, подчерки
вает ра^тннца, что на предприятии 
процветает штурмовщина, руководи
тели не изжили лозунг: план —  лю
бой ценой. А отсюда и другие бе
ды, главные из которых брак, про
стои оборудования.

Тов. Попова говорит, что успехи 
предоктябрьского соревнования при
боростроителя решили закрепить и 
развить. Участки и бригады берут 
сегодня высокие обязательства в 
честь предстоящего Пленена ЦК 
КПСС. Есть все основания считать, 
что эта трудовая вахта также при
несет успехи.

Но партийная организация завода 
должна с большой настойчивостью 
и непримиримостью бороться с про
гульщиками. лодырями, пьяницами, 
разнообразить формы воспитательной 
работы в коллективе.

Делегатка конференции го'ворит о 
том, что работники завода плохо 
обеспечены жильем, испытывают 
большие трудности при устройстве 
детей в сады и ясли. Этот вопрос ре
шается плохо. Новый состав обкома 
должен сказать свое слово по этому 
поводу.

Выпупает тов. Костарев П. Е. —  
первый секретарь Колпашевского; 
горкома КПСС. Он рассказывает 
тех успехах, которых добились кол
лективы предприятий Колпашевекой 
промышленно-производственной зо
ны. Отмечает он и большие недостат
ки в работе промышленности.

Первое место в соревновании пред
приятий зоны занимает коллектив 
завода «Металлист», который уже 
выполнил план 1963 года по выпуску 
валовой прод)'Кции. Партийная ор
ганизация предприятия добилась в 
массово-политической работе дейст
венности и конкретности, стремится 
дойти до каждого человека. Полови
на рабочих завода —  ударники ком
мунистического труда.

— Мы согласны с критикой в наш 
адрес, прозвучавшей в отчетном док
ладе. —  продолжает то-в. Костарев. 
—  Стиль работы горкома КПСС не 
отвечает требованиям дня, мы будем 
совершенствовать методы руководст
ва хозяйством. Но считаем, что об
ком КПСС и облисполком должны 
тоже быстрее перестраиваться, боль
ше заботиться о развитии северного 
города.

Выступающий критикует руково
дителей комбината «Томлес». Если б 
они правильно планировали постав
ку  круглого леса на Кетский лесо
завод, он мог бы значительно уве.та- 
чить выпуск пиломатериалов.

Городская электростанция в Колпа- 
шеве маломощна, расширяется мед
ленно. Виновники таких темпов — 
«Томскэнерго» и «Томлесжелдор- 
строй».

Срывает сроки ввода в строй хле
бозавода «Томсксельстрой».

Надо обкому КПСС строго спросить 
с руководителей этих организаций.

—  Ждем большей помощи от об
кома КП (Х и по другим вопросам, —  
заканчивает свое выступление тов. 
Костарев.— Трудящиеся Колпашева 
борются за город высокопроизводи
тельного труда, образцового порядка 
и высокой культуры. Дело это новое, 
а поддержки нет ни со стороны об
кома КПСС, ни со стороны облиспол
кома.

Следующим выступил тов. Лыса- 
нов Н. М. —  начальник Чаинското 
производственного управления.

Он называет ряд цифр. На 112,6 
процента выполнили хозяйства уп
равления план продажи хлеба, на 85 
процентов увеличили производство 
мяса. Колхозы и совхозы полностью 
обеспечили себя семенами.

Ведется большая работа по меха
низации трудоемких процессов в жи
вотноводстве. В подавляющем боль
шинстве колхозов и совхозов при
меняются механическое доение и ав
топоение.

Управление стремится смелее внед
рять новое в практику колхозов и 
совхозов. Так, нынче было создано 
19 механизированных отрядов на 
скирдовании сена, которые неплохо 
себя показали. На фермах внедрен 
звеньевой метод обслуживания дой
ных коров.

Есть в управлении крепкие хо
зяйства —  такие, как колхоз «Рос
сия», где нынче выполнены планы 
по всем показателям. Но немало и 
отстающих. Вот почему работу по 
укреплению этих хозяйств управле
ние и партком считают самой неот
ложной задачей.

Нельзя преодолеть отставание, ес
ли не научить людей искусству хо
зяйствования. Подбор и воспитание 
кадров, их учеба —  в центре вни
мания управления. Открывается 
здесь школа бригадиров, учатся бух
галтеры, механизаторы. Но вот в уче
бе управляющих фермами нужна по
мощь областного управления произ
водства и заготовок сельхозпродук
тов.

Тов. Лысанов делится планами на 
1964 год. Планируется увеличить 
производство зерна в хозяйствах уп
равления на 7.500 тонн, в два раза 
больше заготовить силоса. Планы эти 
реальные: определена новая структу
ра посевных площадей, проведена 
большая работа по улучшению лу
гов, поля будут хорошо удобрены.

В животноводстве, указывает тов. 
Лысанов, наша ближайшая цель ~

успешное проведение зимовки. Будем 
еще шире внедрять интенсивный от
корм скота. В условиях нехватки кор
мов это особенно целесообразно.

Выступающий критикует област
ное управление производства и заго
товок сельхозпродуктов за недоста
точную помощь колхозам и совхо
зам, слабое распространение и внед
рение опыта передовиков. Он пред
лагает открыть при Колпашевской 
се.тьскохозянствбнной школе новое 
отделение по подготовке зоотехников 
и принимать туда практиков.

Затем выступает тов. Иванов А. Т. 
—  директор электролампового завода.

Коллектив предприятия, отмечает 
он, достойно несет трудовую вахту, 
работает ритмично, из месяца в ме
сяц выполняя планы. На заводе ус
пешно внедряется новая техника, 
хорошо организовано социалистиче
ское соревнование.

Значительный вклад в успехи 
предприятия внесли рационализато
ры и изобретатели.

На предприятии уделяют большое 
внимание экономической работе. Все 
основные цехи, бригады и участки— 
на хозрасчете.

Размах коммунистического сорев
нования на заводе увеличивается. 32 
бригады удостоены звания бригад 
коммунистического труда, 265 чело
век носят звание ударников.

Коллектив за прошедшие годы се
милетки увеличил выпуск продук
ции почти вдвое на тех же производ
ственных площадях, а производитель
ность труда за это время возросла на 
42 процента.

План 1963 года по выпуску вало
вой продукции электроламповщики 
решили выполнить 12 декабря.

Но и на этом передовом заводе 
н^емало резервов. I I  их отмечает в 
своем выступлении директор пред
приятия. Велики брак, потери рабо
чего времени, не изжита текучесть 
кадров. Партийная организация не 
доходит еще до каждсн’О человека в 
своей воспитательной работе.

Очень ответственные задачи по
ставлены перед предприятием на но
вый год. С пуском нового производ
ственного корпуса надо резко увели
чить выпуск продукции. Западно-Си
бирский совнархоз должен оператив
но решить некоторые вопросы, кото
рые тормозят работу завода.

Тов. Иванов подробно остановился 
на недостатках жилищного строитель
ства в городе Томске и области. Он 
привел в своем выступлении такие 
цифры: за годы семилетки ассигно
вания, отпущенные на жилищное 
строительство, использованы на 91,5 
процента, а ввод жилья в строй со
ставил 75,8 процента. Область недо
получила 167 тысяч квадратных мет
ров жилой площади.

Внимание обкома и горкома КП(Х5 
к  вопросам жилищного строительства 
Явно ослаблено.

«Главзапсибстрой» и Западно- 
Сибирский совнархоз также повинны 
в том, что томские строители 
плетутся в хвосте.

Слово предоставляется тов. Дани
лову А. И. ректору Томского го
сударственного университета. Он 
рассказывает, как изменился за го
ды семилетки облик старейшего вуза 
Сибири. Увеличилось в университе
те количество факультетов и кафедр, 
открылись новые лаборатории, зна
чительно возрос контингент студен
тов, произошел количественный и 
качественный рост нау'чно-педагоги- 
ческих кадров.

Все это позволило Томскому уни
верситету увеличить свой вклад в 
подготовку высококвалифицирован-

Он отметил, 
допускаются 
и ошибки.

иых специалистов и В1̂ лад в разви
тие HaijKH.

Значительно расширился за это 
время объем хоздоговорных работ, 
теснее стали связи с производством.

Однако, отмечает тов. Данилов, в 
учебно-воспитательной работе кол
лектива очень много недостатков. 
Среди ученых есть люди, которые 
равнодушно относятся к  своим обя
занностям, проявляют мало творче
ства и нарушают, высокие тре
бования, предъявляемые к  работни
кам высшей П1К0ЛЫ. Надо значитель
но улучшить и воспитание студентов.

Тов. Данилов резко критикует За
падно-Сибирский совнархоз за то, что 
он тормозит пуск счетно-вычисли
тельной машины.

Оратор также говорит о необходи
мости увеличить темпы жилищного 
строительства в городе Томске.

Начальник областного управления 
Комитета государственной безопас
ности тов. Маногин Г. И. оста
новился на вопросах ‘подбора 
воспитания кадров, 
что в этом деле 
серьезные недостатки 
Партийные комитеты не всегда 
предъявляют высокую требователь
ность к работникам за порученное 
дело, слабо организуют проверку 
исполнения решений. Серьезные про
махи в работе допускают руководите
ли строительных организаций тт. Бо
рисов, Гольдштейн, Гитлиц. Планы 
строительства срываются из года в 
год. Обком и горком КПСС немало 
проводили совещаний и заседаний, 
принимали решения о неудовлетвори
тельной работе строительных орга
низаций, много раз с критикой в 
адрес строителей выступала газета. 
Но дело почти не улучшается. Обком 
не покончил с фактами безответст
венности отдельных руководителей. 
Нельзя принимать никакие ссылки 
на объективные причины, если не 
выяснено, что руководитель исполь
зовал все возможности, чтобы выпол
нить поставленную задачу. Терпимое 
отношение к фактам безответственно
сти недопустимо.

После июньского Пленума ЦК 
КПСС, говорит тов. Макогин, замет
но оживилась идеологическая работа 
в области. Однако в этом деле не 
преодолены еще серьезные недостат- 

фор.мализм, отрыв от жизни. 
Иногда в стороне от идейного влия
ния партийных организаций оста
ются именно те люди, с которыми 
прежде.-;^с?]гр, следует 
но в идеологической' работе доходить 
до каждого человека; знать, чем он 
живет,' настойЧ1(вО бороться ;-Лр^^ав 
пережитков прошлого в сознании 
людей, против проявлений буржуаз
ной идеологии, фактов демагогии, ро
тозейства и беспечности. Партийные, 
организации должны покончить с 
формализмом и декларативностью в 
идеологической работе, добиваться 
подлинного единства идеологической 
и организаторской работы.

—  Хозяйство наше крупное, — 
сказал в своем выступлении предсе
датель колхоза имени Ленина Ше- 
гарского управления тов. Р огож -, 
НИН Н. П .— Колхоз проводит большую 
работу по освоению новых земель. За 
последние два года посевные площа
ди расширились на 4 тыс. гектаров. 
13 предстоящие 3 года намечено осво
ить еще 10 тыс. гектаров. Затраты 
на освоение новых земель с лихвой 
окупаются за один год. В 1964 году 
колхоз засеет зернобобовыми более 
15 тыс., гектаров, а в 1967 году — 
23.600 гектаров.

Плохо работает Ювалинское отде
ление «Сбльхозтехники», которое об
служивает колхоз. Техника ремонти
руется недоброкачественно, машины 
в ремонте находятся долго.

С освоением новых земель в кол
хозе растет потребность в технике, 
количество машин в хозяйстве уве
личивается. Колхозу необходима своя, 
колхозная мастерская для ремонта 
^!ашин.

Секретарь парткома завода «Сиб- 
элеятромотор» тов. Ганулин Э. Л. от
метил, что коллектив завода досроч
но выполнил план 31 месяцев по вы
пуску валовой продукции. Выпол
нен план по основным технико-эко
номическим показателям.

Однако в работе завода есть еще и 
серьезные недостатки. План 10 меся
цев по номенклатуре не выполнен. 
Низко качество выпускаемой продук
ции, допускается много фактов бес
хозяйственности. Надо значительно 
улучшить организацию производства 
и планирование на заводе.

Выступающий отмечает, что про
мышленные отделы обкома, горкома 
и Кировского райкома КПСС некон
кретно руководят промышленностью.

Нужно настойчивее, по-боевому 
решать вопросы специализации. 
Сколько раз поднимался вопрос о со
здании специализированных инстру
ментальных цехов на предприятиях! 
Но почти ничего в этом направлении 
не сделано. Не видно конца строи
тельству и специализированного ли
тейного завода. А ведь введшего по
зволил бы закрыть все литейные це
хи на заводах, значительно улуч
шить,технологию производства.

Тов. Ганулин рассказывает, какая 
работа проводится на заводе по вы
полнению решений июньского Пле
нума ЦК КПСС. Он указывает, что 
руководящие партийные работники, 
секретари обкома и горкома КПСС 
должны чаще выступать с докладами 
и лекциями перед рабочими на 
предприятиях. Надо больше уделять 
внимания воспитанию молодежи. В 
районе станции Томск-1 выросло не
сколько промышленных предприя-

равление производства и заготовок

тип, кварталы новых жилых домов. 
Но здесь нет ни Дома культуры, ни 
комплекса спортивных сооружений.

—  Наш колхоз— молодой, —  гово
рила в своем выступлении главный 
зоотехник колхоза «1-е Мая» Асинов- 
ского управления тов. Бабуль Н. М. 
—  Он создан в апреле этого года на 
базе четырех колхозов. Сейчас это 
.мощное хозяйство. Проведена специа- 
д й ^д и ^ ;и  укрупнение ферм. , Ц(̂ е 
бригады переведены на денежную 
оплату труда. Цсе это позволило по- 
ййсить производительность труда. По 
сравнению с 1962 годом денежные 
доходы увеличились на 139 тыс. 
рублей. План продажи хлеба государ
ству хозяйство выполнило. Будет вы
полнен годовой план продажи мяса. 
Но производство молока сократилось: 
весной в колхозе не хватало кормов. 
Мешает повышать продуктивность 
коров р отсутствие водопоя. По до
говору должно было пробурить сква
жину управление «Подстрой», но оно 
не сделало эту работу. '

В нынешнем году в колхозе был 
выращен неплохой урожай. Но из-за 
недостатка машин уборка зерновых 
затянулась, допущены потери зерна. 
Колхозу не была оказана своевре
менно помощь уборочной техникой.

В колхозе получен низкий урожай 
кукурузы —  по 108 центнеров зеле
ной массы с гектара. В следующем 
году намечено расширить ее посевы 
на 100 гектаров. Надо помочь нам 
поднять урожайность кукурузы. Уп-
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сельскохозяйственных продуктов
должно уделять больше внимания
пропаганде опыта передовых кукуру
зоводов. Большим упущением в кол
хозе и в других хозяйствах являет
ся то, что не проводится работа по 
улучшению лугов и пастбищ. Мед
ленно механизируются трудоемкие 
процессы в животноводстве. Объеди
нение «Сельхозтехника» решает эти 
вопросы плохо.

Надо лучше организовать учебу и 
обмен опытом работы специалистов 
сельского хозяйства, систематически 
проводить семинары специалистов в 
лучших хозяйствах.

Первый секретарь обкома ВЛКСМ 
тов. Елеонский В. А. рассказал о за
мечательных трудовых делах и начи-г 
нациях комсомольцев и молодежи об
ласти. Среди молодежи лесных пред
приятий все шире развертывается со
ревнование за заготовку 20— 25 ты
сяч кубометров леса в год на одну 
малую комплексную бригаду. Актив
ное участие юноши и девушки при
няли в строительстве четвертой оче
реди трамвая в Томске. Действуют 
сотни отрядов «комсомольского про
жектора». Создано 178 комсомоль
ско-молодежных звеньев по выращи
ванию кукурузы. За три послед
них года студенты построили в кол
хозах и совхозах области 300 поме
щений для скота.

Большую роль в улучшении рабо
ты комсомольских организаций сы
грала перестройка комсомольских ор
ганов по производственному принци
пу. Более настойчиво комсомольские 
организации стали бороться с шуми
хой и бюрократизмом в работе.

Июньский Пленум ЦК КПСС по
требовал улучшить воспитание моло
дежи. Однако в ряде комсомольских 
организаций в воспитательной рабо
те допускают крупные промахи. Мно
го в этом деле формализма, инерт
ности, серости. Среди молодежи 
не перевелись еще факты пьянства, 
хулиганства. Не уделяют внимания 
воспитанию молодежи некоторые 
парторганизации. Слабо к  воспита
нию молодежи привлекаются вете
раны труда.

Нуждаются в коренном улучшении 
методы воспитания молодых специа
листов на предприятиях. Некоторые 
из них пренебрегают общественной 
работой, являются носителями отста
лых настроений, не выступают насто
ящими борцами за новое,.прогресоив- 
ное. В ряде коллективов о воспита-* 
НИИ молодых специалистов совсем за
были, не требуют, чтобы они работа
ли с людьми. Допускают недостатки

воспитании будущих специалистов 
и вузовские комсомольские организа
ции. Студентам слабо прививают на
выки пропагандистской и агитацион
ной работы.

Плохо среди молодежи ведется 
атеистическая пропаганда. Надо со
здать областные курсы по научному 
атеизму, а при партийных комите
тах —  школы атеистов, подумать о 
проведении дней атеиста, об откры
тии домов атеиста.

Начальник комбината «Томлес» 
тов. Ильницкий Л. С. доложил кон
ференции, что предприятия комбина
та ко дню открытия конференции за
вершили план 11 месяцев по заго
товке и вывозке древесины. Перевы
полнен план по валовой продукции и 
росту производительности труда. Но в 
работе комбината еще немало недо
статков, просчетов и ошибок. Не все 
предприятия работают успешно. Ре
зервы увеличения производства ис
пользуются неполностью. 11 пред
приятий из 44 не выполнили план 
10 месяцев по выпуску валовой про
дукции. Это Асиновский лесопере
валочный и деревообрабатывающий 
комбинат, Ореховский леспромхоз и 
другие. Надо улучшить экономиче
скую и финансовую работу на пред
приятиях. Нибегинский и Пышкино- 
Гроицкий леспромхозы. Томский ле
соперевалочный и деревообрабаты
вающий комбинат, другие предприя
тия допускают случаи перерасхода 
фондов заработной платы, не анали
зируют причины перерасходов. Неко
торые леспромхозы платят большие 
штрафы за лесонарушения.

В решении всех производственных 
вопросов руководителям предприя
тий надо больше опираться на ини
циативу коллективов рабочих. Хоро
ший почин проявили руководители 
Каргасокского леспромхоза. Они ре
шили довести государственный план 
леспромхоза до каждой бригады. 
Здесь же решили довести выработку 
в каждой малой комплексной брига
де не менее чем до 15 тысяч кубо
метров в год. Нужно, чтобы эти на
чинания получили поддержку в( 
всех леспромхозах.

Тормозит дальнейшее развитие ле
созаготовок работа лесосплавных 
предприятий. В прошлом году было 
недоплавлено более 800 тысяч кубо
метров леса, в этом году —  788 ты
сяч. Совнархоз должен оказать по
мощь комбинату в ликвидации от
ставания сплавных предприятий. 
Для улучшения работы Томского ле
соперевалочного и деревообрабаты
вающего комбината нужно ускорить 
проектирование и реконструкцию 
рейда комбината. Надо решить вопрос 
о закреплении за комбинатом обмен
ного парка вагонов на период нави 
гации.

Отстающим участком в комбинате 
является лесопиление. Чтобы преодо
леть отставание, надо создать необхо
димые условия для нормальной ра
боты Асиновскому восьмирамному за
воду —  быстрее завершить строи
тельство ТЭЦ, построить канализа
цию и водопровод. Нужно реконст
руировать старые заводы —  Мого- 
чинский и Кетский. Значительно 
больше заботы следует проявить, о 
развитии лесохимии. Отходы лесной 
промышленности области— 2,2 мил
лиона кубометров в год— сейчас по 
существу не используются, гибнет 
ценное сырье для химической про
мышленности. Отстает от развития 
лесной промышленности капитальное 
строительство. Бидимо, не следовало 
бы загружать трест «Томлесжелдор- 
строй» строительством объектов, не 
имеющих отношения к  лесной про
мышленности.

Начальник Томского управления 
строительства «Главзапсибстроя» тов. 
Борисов А. П. отметил, что за послед
ние годы окрепла материальная база 
строительных организаций. Построе
ны завод железобетонных изделий 
Xi 3, завод ячеистых бетонов, завод 
крупнопанельного домостроения и 
другие предприятия. Однако корен
ных изменений в работе строитель
ных организаций не произошло. План 
строительства не выполняется. На 
строительных предприятиях велика 
текучесть кадров, слаба трудовая 
дисциплина, много расхлябанности, 
крупные недостатки имеются в  орга
низации труда. Распыление средств 
и рабочей силы по объектам достигло 
небывалых размеров. В план строи
тельства нередко включаются объя
ты, не обеспеченные технической до
кументацией и оборудованием. Тех
ническая документация порой ме
няется по нескольку раз в год. Пора 
прекратить такую практику планиро
вания.

Надо повысить требовательность к  
субподрядным организациям. Они 
срывают сроки сантехмонтажных и 
других работ. Пора положить конец 
разговорам и потребовать от них 
вести работы так, как они ведут их 
в Омске, Новосибирске и других го
родах. Исключительно плохо выпол
няют свои обязанности и заказчики 

предприятия Западно-Сибирско
го совнархоза. Они неудовлетвори
тельно решают вопросы финансиро
вания строительства, обеспечения 
строек технической документацией и 
оборудованием.

Значительно увеличить строител|- 
ство жилья невозможно без- перехо
да на крупнопанельное домоЙ'р^Й'* 
ние. Но в этом году будет сдано все
го два крупнопанельных дома. Круп
нопанельные дома нужно строить 
большими массивами. Однако снова 
предусматривается разрозненное 
строительство крупнопанельных до
мов, много домов снова планируется 
строить из кирпича. Городская ар
хитектура не решает этот вопрос. Ну
жно завести такой порядок, чтобы 
был один заказчик на строительство 
жилья —  горисполком. Следует по
полнить автопарк строительных ор
ганизаций.

На 1964 год снова многие 
объекты, включенные в плав 
строительства, не обеспечены техни
ческой документацией. Новый со
став обкома должен улучшить руко
водство ст])(гательными организация
ми. Больше внимания строительству 
в Томске должны уделять Западн(Ь 
Сибирский совнархоз и «Главзапсиб
строй».

Директор школы Xi 50 гор. Том
ска тов. Глухова Л. Н. остановилась 
на роли школы, семьи и общественно
сти в воспитании подрастающего по
коления. Она отметила, что в некото
рых семьях воспитанию детей не 
уделяется достаточного внимания, а 
это приводит к  тому, что дети попа
дают под влияние улицы. Безответ
ственно относятся к  воспитанию де
тей и отдельные коммунисты. Пар
тийные организации должны повы
сить ответственность комм>-нистов за 
воспитание детей.

Неотложная задача —  организо
вать интересную работу среди детей 
по месту жительства. Заслуживает 
внимания опыт создания неуставных 
партийных групп в жилых кварта
лах. Недавно решили такую группу 
создать на своем собрании коммуни
сты завода «Сибэлектромотор» и при
легающих к  нему организаций. Ре
шено открыть в жилом районе дет
скую комнату, наладить работу пио
нерских отрядов, организовать раз^и- 
ный отдых детей.

Тов. Глухова говорит, что нужно 
улучшить производственное обучение 
учащихся. Школе не выделено 
учебных цехов и участков на заво
дах. Очень плохо поставлено обуче
ние детей строительным профессиям. 
Обучение ручной деревообработке 
школа вынуждена была организо
вать в своей мастерской. Но ни инст
рументом, ни материалами мастер
скую никто не обеспечивает. На не
которых стройплощадках треста 
«Промстрой» много беспорядков, не
организованности, грубости. Это пло
хо действует на детей.

Начальник Новосибирского терри
ториального геологического управле
ния тов. Рожок Н. Г. рассказал о 
поисковых работах, которые ведут 
геологи на территории Томской обла
сти. За последние годы геологи от- 

(Окончание на 3*й стр.)
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крыли очень крупное железорудное 
месторождение Бакчарское, целый 
ряд месторождений строительных ма
териалов. Открыты крупные запасы 
нефти и газа на севере области. Су
точный дебит некоторых нефтяных 
скважин превышает 500 тонн. В 
недалеком будущем на терри
тории Тюменской и Томской областей 
вырастет третий Баку. Решается воп
рос о строительстве нефтепровода и 
газопровода, трассы которых пройдут 
и по территории Томской области.

Сейчас резко возрастает объем 
геол<н*оразведочных работ. С планом 
основных работ на 1963 год геологи 
управления справились еще к  7 но
ября. Лучших результатов добилась 
Александровская нефтеразведка. Она 
три квартала подряд удерживает 
первенство во всероссийском сорев
новании. Большую помощь геологам 
оказывают Александровский партком 
КПСС, партком Каргасокской про
мышленно-производственной зоны и 
Еолпашевский горком партии. Но, 
учитывая возрастающий объем поис
ковых работ, необходимо усилить по
мощь партийных комитетов геологам. 
Надо провести ряд мероприятий по 
обустройству северных рек, по обо
рудованию причалов, чтобы создать 
условия для еще более широкого раз
вертывания геологоразведочных ра
бот.

Управляющая «Томскэнерго» тов. 
Кочергина Н. А. отметила, что том
ские энергетики успешно выполняют 
государственный план по всем пока
зателям. Достигнута значительная 
экономия топлива, в результате сни
жения себестоимости сэкономлено 
584 тысячи рублей. Томская энерго
система включена в этом году в еди
ную энергетическую систему Сиби
ри. Это открывает широкие возмож
ности для централизованной элек
трификации области и повышает на
дежность снабжения электроэнергией 
потребителей. Большая работа про
делана по развитию теплофикации в 
Томске. Выработка тепловой энергии 
выросла за последние два года в пол
тора раза.

Однако допущено серьезное отста
вание в электрификации районов об
ласти от энергосистемы. Огрои- 
тельство линий электропередач 
и подстанций идет медленно. В обла
сти работает множество мелких 
электростанций. Расходуется мно
го дорогостоящего привозного жид
кого топлива. Затянулось строи
тельство линии электропередач Томск 
— Асино, Еще в 1961 году получе
ны для ее строительства провод, изо
ляторы, арматура, . были отпущены 
cpj^g^TBa, а к  строительству линии 
М.тОриступили. Лишь в 1963 году 
работы развернулись широко, но на 
многих участках они не закончены и 
сейчас. Ввод линии на участке до 
Тугана под угрозой срыва. Такое от
ношение к  строительству энергетиче
ских объектов со стороны строи
тельных организаций не может быть 
терпимо.

Можно в декабре пустить элек
тростанцию в Асине. Но субподряд
ные организации не спешат сдавать 
станцию.

Многие строительные организации 
пре;1ебрежйтельно относятся к 
строительству энергетических объек
тов. Бюро обкома КПСС, принимая 
решения о строительстве этих объ
ектов, не требует строгого их выпол
нения. Энергетические стройки долж
ны быть отнесены к  важнейшим 
стройкам области. Нужно принять 
все меры, чтобы до конца года вве
сти в строй подстанции Восточную 
в Томске, Малиновскую, электро
станцию в Асине, новые мощности на 
Колпашевской электростанции, про
вести большие работы по электри
фикации сельского хозяйства. Обком 
КПСС должен взять под свой посто
янный контроль стройки энергетики.

Мастер Линевского леспромхоза 
тов. Шадрина Н. А. рассказала о том, 
как коллектив борется за досрочное 
выполнение годового плана, о мая
ках леспромхоза, о том, что мешает 
более производительной работе. Она 
отметила, что,комплексная выработ
ка на каждого рабочего в леспром
хозе ниже плановой, низка выработ
ка на каждый трелевочный трактор. 
Происходит это потому, что слабо ве
дутся подготовительные работы в ле
сосеках. Трелевка леса производится 
иногда на расстояние до 900 метров. 
Комбинат «Томлес» плохо снабжает 
предприятие запасными частями. 
Многие машины из-за этого простаи
вают. Работники комбината редко бы
вают в этом отдаленном леспромхозе, 
мало оказывают ему практической 
помощи, иногда не реагируют на 
просьбы и запросы предприятия. 
Плохо ведет строительство автодорог 
в леспромхозе строительное управле
ние Xi 21.

Нужно улучшить культурное об
служивание лесозаготовителей. В 
Кандатском лесопункте нет клуба. 
Средств на строительство его не 
выделяется.

Обком КПСС и комбинат «Томлес» 
должны больше оказывать леспром
хозу практической помощи.

На трибуне —  первый замести
тель председателя совнархоза 
Западно-Сибирского экономического 
района тов. Забалуев В. Т. Ноябрь
ский Пленум ЦК КПСС, подчеркивает 
он, сыграл большую роль в борьбе 
за претворение в жизнь решений 
XXII съезда партии по созданию ма
териально-технической базы комму
низма в нашей стране. Принятые 
Пленумом решения о перестройке 
партийного руководства по процзвод-

К О Н Ф Е Р Е Н Ц И Я
ственному принципу, укрупнении 
совнархозов, создании государствен
ных комитетов по отраслям про
мышленности и образовании единой 
системы партийно-государственного 
контроля создали широкие возможно
сти для более конкретного руковод
ства производством, максимального 
использования внутренних резервов.

За 10 месяцев пятого года семи
летки промышленность совнархоза 
выполнила план по выпуску валовой 
продукции на 102,4 процента. Объам 
производства по сравнению с тем же 
периодом прошлого года увеличился 
почти на 15 процентов.

По сравнению с прошлым годом 
количество предприятий, не выпол
няющих план, сократилось в полто
ра раза. Однако имеющиеся резервы 
и преимущества новой системы руко
водства промышленностью иопользу- 
ются недостаточно. Уровень руковод
ства совнархоза предприятиями еще 
далеко не отвечает возросшим требо
ваниям. Большое количество пред
приятий не выполняет планов по 
объему производства, производитель
ности труда и снижению себестоимо
сти выпускаемой продукции.

С!овет народного хозяйства разра
ботал меры для улучшения работы 
промышленных предприятий, их спе
циализации. За 10 месяцев на пред
приятиях осуществлено около тысячи 
мероприятий по внедрению новой 
техники. Это позволило высвободить 
более 5 тысяч человек.

Однако план по механизации и ав
томатизации производства и внедре
нию прогрессивной технологии вы
полнен совнархозом только на 85 
процентов.

Крупный недостаток в работе пред
приятий в том, что план по сниже
нию себестоимости совнархозом не 
вьгаолыен. Особенно много отстающих 
предприятий в управлениях электро
технической промышленности, швей
ной, мясной, лесной и деревообраба
тывающей.

Труженики совнархоза сейчас раз
вернули соревнование за достойную 
встречу предстоящего Пленума ЦК 
КПСС.

—  Делегаты конференции, —  го
ворит оратор, —  справедливо кри
тиковали совнархоз за слабую по
мощь строительным организациям 
Томска. Совнархоз разработал допол
нительные меры для ввода важней
ших промышленных объектов в этом 
году. В жилищном строительстве не
обходимо смелее виедрлть. индустри-, 
альные методы. На стройплощадках 
Томска важно широко распростра
нить; опыт крупнопанельного, домост
роения омичей и новосибирцев.

Всей стране известны имена лес
ных богатырей —  бригадиров комп
лексных бригад Каргасокского лес
промхоза В. П. Мытниченко и В. П. 
Янышевского. В пятом году семилет
ки прославленные мастера леса бо
рются за то, чтобы заготовить, стре- 
левать и погрузить крупными паке
тами не менее 26 тысяч кубометров 
леса.

Делегат конференции, руководи
тель малой комплексной бригады 
Каргасокского леспромхоза тов. Мыт
ниченко В. П. рассказал о том, как 
вьгаолняются принятые обязатель
ства.

—  Наша бригада из года в год по
вышает комплексную выработку, со
вершенствует технологию лесосеч
ных работ, изыскивает новые резер
вы для увеличения производительно
сти труда. Если в 1960 году брига
да заготовила, стрелевала и погрузи
ла крупными пакетами 23 тысячи 
кубометров леса, то в 1961 году вы
работка в бригаде достигла 25 ты
сяч кубометров. В минувшем году мы 
заготовили 26 тысяч кубометров ле
са.

Вст>ттая в пятый год семилетки, 
коллективы нашей бригады и В. П. 
Янышевского обратились ко всем 
лесорубам области с призывом широ
ко развернуть соревнование за повы
шение производительности тр»уда в 
лесосеках, за выработку в год каж
дой комплексной бригадой 20— 26 
тысяч кубометров древесины. Каж
дый из нас взял обязательство заго
товить до конца года не менее 26 
тысяч кубометров леса. Это обяза
тельство будет выполнено досрочно. 
Сейчас на счету наших бригад по 
25 тысяч кубометров заготовленного 
леса.

—  В этом году, —  говорит тов. 
Мытниченко, —  мы заготовим и от
грузим крупными пакетами 27— 28 
тысяч кубометров леса. Столько же 
древесины даст народному хозяйству 
и малая комплексная бригада моего 
др>уга по соревнованию В. П. Яиы- 
шевского. Успех товарища меня осо
бенно радует. Условия работы брига
ды тов. Янышевского несколько 
сложнее, чем наши. Его бригада тру
дится в старой лесосеке, с небогатым 
запасом древесины. И все-таки ма
стерство, желание сдержать данное 
слово, выполнить обязательство, 
взаимопомощь и товарищество помо
гают членам бригады Янышевского 
добиваться рекордных результатов.

Разрешите сообщить о нотаж обя
зательстве нашей бригады на буду
щий год: заготовить 30 тысяч ку 
бометров древесины.

Прежде чем замахнуться на та
кую рекордную цифру, каждый из 
нас тщательно обдумал свои резер
вы. Чтобы сдержать данное слово, 
потребуется упорный, слаженный, я

бы сказал, вдохновенный труд во имя 
поставленной цели.

Условия труда в лесу сейчас рез
ко изменились. Страна проявляет 
большую заботу о тружениках леса, 

ддаравляет в лесосеки мощную тех
нику, заботится о бытовых нуждах 
рабочих. И каждый из нас стремит
ся трудиться так. чтобы оправдать 
доверие Родины, на полную мощ
ность использовать вверенную нам 
технику. Когда мы только начинали 
бороться за высокую производитель
ность труда, находились люди, кото
рые не верили в намеченные нами 
рубежи. Но жизнь посмеялась над 
скептиками. Сейчас уже десятки ма
лых комплексных бригад нашей об
ласти настойчиво борются за заго
товку в год 20— 26 тысяч кубомет
ров леса. И успех наших последо
вателей вселяет в нас новые силы, 
зовет к  новым трудовым победам.

Тов. Мытниченко останавливается 
на некоторых проблемах, волную
щих тружеников леса. В леспромхо
зах области еще велики простои тре
левочных тракторов, автомобилей, ле
бедок и другой техники. Объясняет
ся это тем, что на .многих предприя
тиях не продумана организация ре
монта машин и механизмов. Ремонт
ники материально не заинтересованы 
в улучшении, качества ремонта, не
редко проводят его спустя рукава. 
Комбинату «Томлес» необходимо раз
работать дополнительные меры для 
улучшения качества ремонта техни
ки, продления срока службы машин, 
механизмов и оборудования.

Во многих леспромхозах трелевка 
леса ведется на короткие расстоя
ния —  50— 100 метров. Трактори
сту во время работы приходится 
совершать многочисленные маневры. 
Это утомляет водителя, снижает про
изводительность его труда. Необхо
димо подумать о том, как повысить 
маневренность трактора, а значит, и 
производительность труда комплекс
ных бригад.

—  Действенное соревнование ле
сорубов приносит замечательные ре
зультаты, —  подчеркивает т. Мыт
ниченко. —  Массовое соревнование 
—  это бич для летунов, лодырей, 
прогульщиков, всех тех, кто вставля
ет. палки в колеса своих товарищей. 
И там, где соревнованием руководят 
ежедневно, ежечасно и общественные 
организации, и хозяйственные руко
водители, —  оно приносит законо
мерный успех.

, —  После XXII съезда партии, де- 
-^гегатом которого мне посчастливй- 
лось быть, —  говорит В. П. Мытни
ченко, —  я решй.7 ■ перейти на от
стающий участок. Возглавил там 
бригаду и за короткий срок вывел ее 
в передовые. Это большая радость—  
чувствовать, что ранее отстающий 
y îacTOK, бригада выходят в передо
вые, что (у людей появляется вера в 
свои силы и они начинают трудить
ся с утроенной энергией. Я призы
ваю всех коммунистов шире развер
нуть соревнование за ликвидацию 
отставания во всех отраслях хозяй
ства.

В развитии соревнования большое 
значение имеет внедрение передо
вого опыта. В нашей области немало 
передовиков, которые накопили за
мечательный опыт в работе. Но до 
сих пор опыт мастеров леса еще не 
стал достоянием всех лесозаготови
телей. И в этом во многом повинен 
комбинат «Томлес». Газета «Красное 
знамя» ставила вопрос об организа
ции на базе нашего леспромхоза шко
лы передовых методов труда. Одна
ко комбинат предпочел отмолчать
ся. А ведь школы передовых мето
дов труда можно создать не только в 
нашем, но и в других леспромхозах 
области.

Председатель Томского облисполко
ма тов. Васильев И. Ф. говорил о 
том, что перестройка партийного ру
ководства по производственному 
принципу позволила партийным ко: 
митетам сосредоточить главное вни
мание на развитии производства, луч
шем использовании резервов, глубже 
вникать в экономипу хозяйств. Мно
гие колхозы и совхозы области ор' 
ганизованно и в сжатые сроки про
вели в этом году весенний сев, уход 
за посевами, добились неплохих ре
зультатов в уборке урожая. Неко
торые успехи достигнуты животново
дами. Десятимесячный план сдачи 
мяса государству выполнен на 104 
процента. Хозяйства обеспечены семе
нами для посева будущего года. Осо 
бенно хороших результатов добились 
работники Шегарского, Томского i 
других производственных управле
ний.

Однако в некоторых управлениях 
до сих пор имеются крупные недо
статки в организации производства, 
получен низкий урожай зерновых и 
других культур, срывается план за
готовки мяса и молока. Работники 
управлений вместо оперативного 

руководства хозяйством отсиживают
ся в Кеннетах, глубоко не вникают 
в экономику совхозов и колхозов.

Главная задача производственных 
управлений, партийных комитетов— 
.борьба за увеличение сельскохозяй- 
ственн№0 производства, подтягива
ние всех отстающих хозяйств до 
уровня передовых, повышение эко
номических показателей работы сов
хозов и колхозов. Необхо-димо улуч
шить организаторскую и воспита
тельную работу среди тружеников 
села, широко распространять передо
вые методы труда. В каждом колхозе 
и совхозе следует тщательно про
анализировать имеющиеся резервы.

принять действенные меры для (уве
личения производства сельскохозяй 
ственной продукции.

За последнее время, подчеркивает 
тов. Васильев, местные Советы не
сколько расширили связи с трудящи
мися, их представители чаще бывают 
на местах. Облисполком принял ме
ры для привлечения общественности 
к  работе в местных Советах. В обла
сти сейчас действует около 7 тысяч 
общественных организаций, в кото
рых участвует свыше 77 тысяч тру
дящихся. Но в деятельности Советов 
есть и крупные недостатки. В неко
торых из них плохо выполняются на
казы избирателей. Особенно много 
недостатков в организации торговли 
на селе, в медицинском и культурно- 
бытовом обслуживании населения. 
Необходимо улучшить р^тсоводство 
сельскими, поселковыми Советами, 
устранить недостатки в культурно- 
бытовом обслуживании трудящихся.

Заместитель начальника «Глав- 
запсибстроя» тов. Пратусевич 3. М. 
отметил, что проведенная реорганиза
ция ручсоводства строительством, ук 
репление индустриальной базы строи
тельных организаций создали б.таго- 
приятные условия для «улучшения 
капитального строительства.

Однако эти возможности исполь
зуются еще далеко не в полную меру. 
Выступающий признает справедливой 
критику, содержащуюся в отчетном 
докладе обкома КПСС и в выступле
ниях делегатов в а,дрес строительных 
организаций и «Главзапсибстроя».

Сейчас принимаются меры для 
усиления темпов строительных ра
бот. Определены пусковые объекты 
этого года. Строительным организа
циям Томска предстоит до кон
ца года ввести в эксплуатацию 
более 60 тысяч квадратных метров 
производственных площадей и 29 
тысяч квадратных метров жилья. Это 
требует высокого напряжения всех 
работников строительных организа
ций, постоянного внимания партий
ных органов.

Западно-Сибирскому совнархозу, 
его предприятиям —  заказчикам на
до в ближайшие дни обеспечить для 
строителей необходимый фронт ра
бот.

Руководителям, партийным орга
низациям строек предстоит резко 
улпш ить организацию труда и про
изводства. Важно сейчас не терять 
ни одного дня, ни одного часа, пол
нее использовать технику. Следует 
шире популяризировать передовой 
опыт, поощрять передовиков произ
водства, создать строителям все 
условия для успешного выполнения 
работ.

В соответствии с решениями но
ябрьского Плен у.ча ЦК КП(Х в на
шей.области были созданы органы 
партийно-государственного контроля. 
О первых итогах их работы, о дея
тельности многочисленной армии на
родных контролеров рассказал в сво
ем выступлении председатель коми
тета партийно-государственного кон
троля обкома КПСС и облисполкома 
тов. Цыцарев К. А.

На предприятиях, стройках, в кол
хозах и в совхозах, организациях и 
учреждениях создано 725 групп у 
890 постов содействия партгосконт- 
ролю, в которых работает более вось
ми с половиной тысяч человек. Орга
ны партгосконтроля и их многочис
ленный актив стали хорошими по
мощниками партийных организаций.

Органы контроля проводят боль
шую работу по контролю за вьшолне- 
нием директив партии и правитель
ства, по усилению борьбы с бесхо
зяйственностью, расточительством, 
по искоренению бюрократизма и во
локиты. Они сосредоточили свое вни
мание на вопросах улучшения техни
ко-экономических показателей рабо
ты предприятий и строек, улучше
ния качества продукции.

Боевым помощником партийной 
организации зарекомендовала себя 
группа содействия партгосконтролю 
на Томском манометровом заводе. 
Особенно заметен ее вклад в борьб̂ у 
за улучшение качества изделий.

По сигналам рабочих контролеры 
вскрыли факты злоупотреблений слу
жебным положением заместителя ди
ректора завода т. Антоненко и глав
ного бухгалтера т. Филнпаса. Ви
новные строго наказаны.

Органы контроля подробно 
брались с работой предприятий тре
ста «Стройдеталь». Вмешательство 
контролеров, их рекомендации по
могли руководителям тре.ста, коллек
тивам предприятий стройиндустрии 
заметно поправить дело.

Немало сделали народные контро
леры и в сельском хозяйстве. Стро
гий контроль за качеством сева, 
уборки, заготовки кормов, за ходом 
подготовки к  стойловому содержанию 
скота —  вот далеко не полный пере
чень их деятельности.

Однако органы контроля, их актив 
могли бы за это время сделать 
раздо больше, если бы все партий
ные организации, их комитеты по
стоянно, более конкретно руководили 
их деятельностью, направляли вни
мание народных контролеров на ре
шение актуальных и коренных воп
росов производства.

Комитеты контроля области еще 
не дошли в своей работе до каждой 
группы содействия, слабо обобщают 
и распространяют лучший опыт.

Кое^’де еще не созданы посты i  
сменах, на участках.

Надо чаще обсуждать на заседани
ях бюро партийных комитетов дея
тельность групп, вопросы партийно
го руководства ими. Следует улуч
шить учебу контролеров, постоянно 
направлять их деятельность.
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СОЦИАЛИСТИЧЕСКАЯ ФЕДЕРАТИВНАЯ РЕСПУБЛИКА ЮГО
СЛАВИЯ. Из года в год растет и хорошеет Белград. Границы юго
славской столицы вышли на левый берег рекиг Савы, где сооружается 
Новый Белград на 250 тысяч жителей. К 1968 году будет построена 
половина нового города. Намечено соорудить 25.000 квартир, 10 
школ. 7 детских садов, несколько ресторанов и парков.

Сейчас Новый Белград насчитывает 55.000 жителей. ^
На снимке: один из кварталов Нового Белграда.

(Фото ТАНЮГ—ТАСС).

Результат преступной 
деятельности профашистских сил

Заявление Компартии США
НЬЮ-ПОРК, 23 ноября. (ТА(Х)). Вместе со всеми американцами мы 

разделяем неизмеримое горе в связи с чудовищным убийством президента 
Длина Ф. Кеннеди, говорится, в заявлении Коммунистической партии США. 
Это подлое преступление, заявляет Компартия, направлено против амери
канской демократии, против единства и свобод нации, гарантированных 
конституцией страны и билем о правах.

В заявлении подчеркивается, что убийство президента —  результат 
преступной деятельности профашистских ультраправых сил, диксикратов 
и расистов, которые не останавливаются ни перед чем, чтобы подорвать 
демократические институты страны, поставить под угрозу международ
ный мир и повернуть назад часы истории.

Компартия направила супруге президента Кеннеди телеграмму, в ко
торой выражает глубокое соболезнование по поводу постигшего ее горя.
Телеграмму подписали Элизабет Гарли Флинн, Бенджамин Дэвис и Гесс 

Хо.чл.

Заявление А,'^онсона
НЬЮ-ЙОРК, 23 ноября. (ТАСС). 

Президент Линдон Джонсон при
был самолетом из Далласа (Техас) 
на военно-воздушную базу Эндрюс 
(близ Вашингтона). На том же са
молете было доставлено тело 
Дж. Кеннеди.

По прибытии в Эндрюс Джон
сон заявил, что это печальное вре
мя для всего народа. «Мы понесли 
неизмеримую утрату. — сказал 
он, — для меня это большая лич
ная трагедия. Я знаю, что весь мир 
разделяет скорбь г-жи Кеннеди и 
ее семьи».

Соболезнование делегатов XVIII сессии 
Генеральной Ассамблеи ООН

НЬЮ-ЙОРК, 23 ноября. (ТАСС). 
Делегаты 111 стран — участники 
XVIII сессии Генеральной Ассам
блеи ООН минутой молчания поч
тили память президента США Дж. 
Кеннеди.

Перед началом заседания деле
гаты различных стран подходили 
к столу американской делегации,

чтобы выразить свое искреннее со
болезнование в связи с трагиче
ской кончиной Дж. Кеннеди. Свое 
соболезнование правительству 
США и семье покойного передал 
Стивенсону постоянный представи
тель СССР при ООН Н. Т. Федо
ренко.

США в трауре
НЬЮ-ЙОРК, 23 ноября. (ТАСС). 

Соединенные Штаты Америки в 
трауре. В связи с убийством пре
зидента США Дж. Кеннеди театры 
отменили спектакли, рекламные 
огни на Бродвее погашены, телеви
зионные станции прекратили все 
коммерческие передачи. Отмене
ны спортивные игры и состязания. 
Фондовая биржа была закрыта че
рез несколько минут после первого 
сообщения о покушении на прези
дента, но и за эти несколько минут 
было отмечено одно из самых рез
ких падений акций.

V
ВАШИНГТОН, 23 ноября. 

(ТАСС). Над Белым домом при
спущен государственный флаг 
Соединенных Штатов Америки. 
Столица, как и вся страна, в глу
боком трауре. Выстрелы в городе 
Даллас потрясли американскую об
щественность. Президент США 
Джон Фитцджеральд Кеннеди убит 
на юге страны, в логове расистов

и крайне правых экстремистов, ко
торые оказывали ожесточенное 
сопротивление любым мероприя
тиям президента, направленным на 
устранение хотя бы наиболее вопи
ющих нарушений гражданских 
прав негров.

Выходят специальные выпуски 
газет с огромными заголовками. 
Непрерывно вещает радио и теле
видение. Передаются мельчайшие 
подробности чудовищного преступ
ления. выражаются соболезнова
ния. Подробно описываются орга
низованные полицией и службой 
безопасности поиски убийц прези
дента США. Сообщается об аресте 
по подозрению в убийстве одного 
из жителей города Даллас.

Репрессии 
в Доминиканской Республике

ГАВАНА. 22 ноября. (ТАСС). 
Правящая в Доминиканской Рес
публике хунта отдала полиции 
распоряжение о дальнейшем уси
лении репрессий в стране. Как со
общает агентство Пренса Латина, 
хунта пытается оправдать свои 
действия необходимостью борьбы 
с «подрывным и террористическим 
планом» бывшего президента стра
ны Хуана Боша и доминиканской 
революционной партии.

Оппозиционные круги Домиии- 
канокой Республики заявили, что 
этот план является выдумкой хун
ты и служит предлогом для пре- 

|следования демократических сил,

Советские 
космонавты 
в Ин д и и

КАЛЬКУТТА. 23 ноября 
(ТАСС). Вчера советские космо 
навты Валентина Николаееа-Те 
решкоеа, Валерий Быковский 
Андриян Николаев встретились с 
видными учеными калькуттских 
университета и колледжей, чле 
нами астрономического и меж 
планетного обществ.

С большим интересом, индий 
ские ученые слушали рассказ 
Андрияна Николаева о достиже 
ниях Советского Союза в области 
изучения космического простран 
ства.

Бурными овациями встретили 
прославленных героев более ста 
тысяч жителей Калькутты, соб
равшиеся на митинг, организо 
ванный муниципальным советом 
города. Все трибуны и зеленое по
ле стадиона Рабиндра Саровор 
были заполнены до отказа.

Советских героев космоса при
ветствовал мэр города Калькутты 
Читтаранджан Чаттерджи.

Вечером в честь советских го
стей состоялся большой митинг, 
организованный отделением ин
дийско-советского Общества по 
развитию культурных связей 
штата Западная Бенгалия.

Пребывание советских героев 
космоса в Калькутте вылилось в 
настоящий праздник индийско 
советской дружбы. Где бы ни по 
являлись космонавты, их востор
женно встречало множество на
рода. Только вчера вечером на 
улицы вышли свыше миллиона че 
ловек, чтобы выразить свое вое 
хищение достижениями Советско 
10 Союза и свои чувства дружбы 
к советскому народу. Визит 
дружбы и мира в Индию вылил
ся в волнующую демонстрацию 
искренних чувств индийского на
рода к Советскому Союзу.

Советские космонавты каправи 
ли письма премьер-министру Пе
ру, Индире Ганди и всем органи
зациям, пригласившим их в Ин
дию, а также сделали заявление 
для печати и радио, в которых 
выразили свою благодарность за 
теплый и сердечный прием, ока
занный им в Индии, и пожелали 
индийско.чу народу успехов 
оазвитии страны и в особенности 
в борьбе за укрепление мира во 
всем мире.

23 ноября советские кос.чонав- 
ты вылетают на Цейлон.

РЕЗУЛЬТАТЫ 
ВЫБОРОВ 

В ЯПОНИИ
ТОКИО, 22 ноября. (ТАСС). Здесь 

объявлены окончательные итоги вы
боров в нижнюю палату японского 
парламента. Из 467 мест в нижней 
палате правящая либерально-демо
кратическая партия получила 283 
места -- на 13 меньше, чем после 
выборов I960 года. Оппозиционные 
партии, напротив, увеличили свое 
представительство в палате. Социа
листическая партия имеет теперь 
144 места (до роспуска — 137), Ком
мунистическая партия—5 (до роспу
ска — 3) и партия демократического 
соцггализ.ча—23 (до роспуска—14). 
Остальные места принадлежат «ке- 
зависимы.ч».

Положение в Ираке
КАИР. 22 ноября. (ТАСС). Чет

вертый день существования нового 
режима в Ираке характеризуется 
дальнейшей стабилизацией внут
реннего положения в стране. Воен
ный губернатор и министр внут
ренних дел Рашид Муслех заявил, 
что армия окончательно сломила 
сопротивление «национальной
гвардии», сообщает агентство МЕН. 
Остатки этой полувоенной органи
зации рассеяны по различным 
районам страны. Руководители 
«национальной гвардии», сказал 
Муслех. будут выловлены и аре
стованы. С сегодняшнего дня но
вый сокращенный комендантский 
час устанавливается с 6 часов ве
чера до 8 часов утра. Улицы в 
Багдаде все еще остаются пустын
ными. По улицам города непре
рывно разъезжают автомаипжы и 
броневики с усиленными петруля- 
ми. Президентский дворец, радио
станция и другие важные объекты 
охраняются танками. Банки, боль
шинство магазинов до сих пор за
крыты. Однако аэродром и цен
тральный телеграф уже функцио
нируют нормально.

Пресс-конференция 
премьер-министра Ирака

КАИР. 22 ноября. (ТАСС). В 
Багдаде 21 ноября состоялась 
пресс-конференция нового пре
мьер-министра Ирака Тахера 
Яхья. в ходе которой он опреде
лил политику нынешнего прави
тельства Ирака, сообщает кор
респондент агентства МЕН из 
Багдада.

Тахер Яхья. в частности, за
явил:

Политика нового иракского 
правительства будет основана 
на стремлении к арабскому 
единству и «консолидации уси
лий освобожденных арабских 
стран, особенно ОАР, Сирии. 
Алжира и Йемена». Правитель
ство Ирака сделает все, что в 
его силах, чтобы сделать декла
рацию о создании новой Объе
диненной Арабской Республики.

подписанную в Каире 17 апреля 
1963 года представителями 
ОАР, Сирин и Ирака, «отправ
ным пунктом на пути к пан
арабскому единству».

Политика правительства бу
дет направлена — совместно со 
всеми арабами — на укрепле
ние завоеваний революций в Ал
жире, Йемене и Омане.

Внешняя политика Ирака бу
дет основана на позитивном ней
тралитете н неучастии в бло
ках.

Внутри страны правительст
во будет претворять в жизнь 
земельную реформу для уста
новления социальной справедли
вости и повышения уровня про
изводства. ^Революция 18 нояб
ря была проведена с целью вос
становить закон и устранить 
анархию в стране.
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□ Вечереет. Порошнт мягкий 
оснег. Ветрено. На всходе еще 
|однн трудовой день, 
g Одни спешат с заводов домой, 
□другие — в магазины, театр, 
gicHHO. Третьи... Впрочем, пой- 
§демте за ними.
g ...Непрерывно хлопают двери 
gsa входящими. Поднимаемся по 
gnecTHHne и попадаем в област- 
оную библиотеку имени Пушки- 
gna. Каждый день, каждый вечер 
□посещают ее более трехсот пн- 
§тателей.
о Всегда многолюдно в чяталь- 
оиом зале. Здесь можно встре- 
отить представителей разных по- 
°коленнй, разных возрастов — 
gHe только студентов, но и рабо- 
g4HX, служащих, постигающих 
°«тайны» науки без отрыва от 
§пронзводства.
g Вот склонился над книгами 
gmecTHKypcHHK политехнического 
g института Ф. М. Завьялкин. 
gCюдa приходит он еще с девя- 
gToro класса. В. Е. Толмачев, 
gcTyfleHT Томского института ра- 
gflHOS.ieKTpoHHKH и электронной 
giexHHKH, — шестой год посетн- 
§тель чита.льного зала.

т ш в т л
Широкие круги науч

ной общественности, 
мно(гочисленные ученики 
и товариАи по работе 
отметили шестидесятиле
тие со дня роадения и 
сорокалетие научной, 
преподавательской и об
щественной деятельности 
доктора физико-матема
тических наук, заведу
ющего кафедрой и про
блемной лабораторией 
радиофизики Томского 
государственного уни
верситета —  профессора 
Владимира Николаевича 
Кессениха.

С именем юбиляра 
связана большая часть 
истории развития радио
физики и радиотехники в 
Сибири и многие основ-

г* '  * ^□□□□□□□□□оааоаоаааооооаоооооаоооаааоааооооооаоааооааооаоаооааааооаоаоооааоооооаоогзаааоаааоооаоасппопаооооф«здесь почти ежедневно □ 
оформляются книжные §

ные успехи на пути этого 
развития. Крупный ученый с 
исключительной эрудицией, та
лантливый теоретик и экспе
риментатор, В. Н. Кессених 
является также выдающимся 
организатором научной работы.

Весьма значительны заслуги 
В. Н. Кессениха в деле подготовки 
кадров. С момента своего прибы
тия в Томск с 1930 года и до на
стоящего времени он возглавляет 
работу по совершенствованию 
подготовки радиофизиков.

Успешно осуществляет Влади
мир Николаевич подготовку аспи
рантов. Под его руководством за
щищено около 40 кандидатских 
диссертадий.

Юбиляр имеет около 80 печат
ных работ, в их числе монография 
«Распространение радиоволн».

В. Н. Кеосених —  активный 
общественник. Он многократно из-

gBMcraBKH, стенды, расска-g 
gзывaющнe об актуальяых° 
gco6uTHax. Раз в неделюо 
□библиотечные работники □
§выступают перед чнтате-§
Злями с обзорами литера-□
□ турных новинок; устран-°
□ваются читательские кон-° ления Академии 
□ференции, встречи с пнса-§ СССР? Каковы

НОВЫЕ ШАГИ НАУКИ В СИБИРИ
Чем знаменателей 

последний форум уче
ных Сибирского отде- 

наук 
даль-

□телями. S нейшне шаги в широ-
о Только в сентябре и§ ком развитии науки на 
□октябре в читальном залео востоке нашей страны? 
опобьгеало более 14 тысяча Предыдущие фору- 
отомнчей. а мы ученых сибирского
а НА СНИМКЕ: вечеромо научного центра, су- 
□ в читальном зале облает-° ществующего немногим 
оНОй библиотеки. Это ком-| более пяти лет, были 
осомолки — первокурсни-□ посвящены точным 
оцы механнко-математиче-| наукам. В короткий 
оского факультета универ-□ срок Новосибирск вы- 
оситета Маша Терещенкоо шел в первую пятерку 
о (слева) и Ирина Иванов-§ математических цент-
□ских.
□ Фото г. Ткаченко, g 
□̂□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□̂

ПЕРВЫЙ В СИБИРИ 
БИБЛИОТЕЧНЫЙ 
К О Н В Е Й Е Р

В богатейш ем  сибирском  к н и 
гохран или щ е при  Томском уни
вер си тете  см онтирован  библио
течны й  конвейер . Он позволил 
знач ительно  ускорить  обслуж и
вани е читателей , обеспечил бы
струю  подачу книг на этаж и  с 
автом атической  разгрузкой .

К онвейер — воплощ ение но
вого техн ического  р еш ени я м е
х ан изац ии  верти кальн ого  тр ан 
сп орта. А втор — конструктор  
и нсти тута подъе.чно-транспорт- 
ного м аш иностроения Д. К Су
ханов.

Это пяты й  такой  конвейер в 
н аш ей  стр ан е  н  п ервы й  в Си
бири.

Н О В Ы Е
РЫ Б Н Ы Е

К О Н С Е РВ Ы
На консервн ы х  баночках 

п ривлекательн ы е цветны е эти 
кетки: « ф рикадельки  ры бны е в 
том атном  соусе с овощ ны м  гар- 
ниром>. У казана м арка пред
п р иятия  — К олпаш евский р ы 
боконсервны й  ком бинат

Главны й инж енер  А. М. Кон- 
стантнниди  р ассказал а: «Это
н аш а н овая  продукция. Опыт 
мы позаи .чствовали  у  соседей  — 
тю м енских консервщ и ков. Уже 
Выпустили сто  туб*.

Н овы е ры бны е консервы  кол- 
п аш ев цев  вкусн ы  и  питатель
ны.

ров мира.
На эуот раз три из 

четырех научных док
ладов были посвяще
ны биологическим нау
кам. Заведующий лабо
раторией нуклеиновых 
кислот института цито
логии и генетики кан
дидат биологических 
наук Р. Н. Салганик 
сообщил об итогах пя
тилетних исследований 
противовирусного дей
ствия ферментов. Он 
заявил: «Использова
ние ферментов от
крывает новые пер
спективы лечения
гриппа, энцефалита, 
менингита. конъюнк
тивита и других ви

русных заболеваний». 
Лечебное средство, соз
данное в лаборатории, 
проверялось по специ
альной программе фар
макологического коми
тета Министерства 
здравоохранения СССР 
в клиниках Москвы, 
Киева н Новосибирска 
в течение трех лет. 
Весьма эффективным 
новое средство оказа
лось против вирусных 
заболеваний глаз — 
конъюнктивитов, хро
нических воспалений и 
язв роговицы.

До сих пор не ‘ име
лось эффективного 
средства против кера
титов, которые тянутся 
месяцы и годы, сопро
вождаются сильными 
болями и зачастую 
приводят к слепоте и 
инвалидности. Уже 
первые дозы нового 
препарата снимают 

упорные боли, а даль
нейшее лечение в тече
ние двух—трех недель 
восстанавливает зрение 
во многих случаях до 
нормального. Тяжелые 
вирусные конъюнкти
виты излечиваются за 
два—три дня вместо 
двух недель. Новое 
средство против болез

нетворных вирусов об
ладает не только ле
чебным, но и профи
лактическим дейст
вием. Докладчик под
черкнул, что новый 
препарат был быстро 
приготовлен и проверен 
благодаря содружест
ву цитологов с химика- 
ми-органиками.

В Новосибирском на
учном центре, где ком
плексно представлены 
все главные отрасли 
современных знаний, 
биологи впервые полу
чили чрезвычайно бла
гоприятные возможно
сти вести свои иссле
дования в творческом 
содружестве с учеными 
«всех наук». По согла
сованному между ци
тологами и химиками 
плану в институте орга
нической химии была 
организована полупро- 
изводственная выра
ботка фермента в зна
чительных масштабах, 
выпущены партии пре
парата по заказу меди
цинских учреждений.

Второй доклад заве
дующего лабораторией 
полиплодии института 
цитологии и генетики 
кандидата биологиче
ских наук А. Н. Лутко-

ва назывался «Экспе
риментальная полипло- 
дия повышения про
дуктивности сахарной 
свеклы». Собрание уче
ных отметило народно
хозяйственное значение 
генетике - селекцион
ных исследований, на
учную и практическую 
ценность этой работы. 
Процесс направленного 
увеличения числа хро
мосом позволил полу
чить гибриды сахарйой 
свеклы со значитель
ным превышением по 
сбору сахара над всеми 
сортами. Заведующий 
лабораторией физиоло
гии растений Централь
ного сибирского бота
нического сада канди
дат биологических наук 
В. Ф. Альтергот доло
жил о путях управле
ния продуктивностью 
растений.

Рассмотренные соб- 
рание.м планы дальней
ших работ сибирских 
ученых содержат важ
нейшие теоретические 
проблемы современной 
науки и актуальные 
темы развития произ
водительных сил Сиби
ри.

д. иохимович,
(корр. ТАСС),

'1 Олег Головко.

Из новых стихов
МЕДВЕЖИЙ МЫС

шВк «г ш1
в М оскве в работе сове

щ ания  молоды х поэтов Рос
сии . ор гани зованном  Сою
зом писателей РСФСР, у ч а 
ствовал том ич  Олег Головио. 
автор по эти че ско го  сборни
ка  «Радио на сосне».

Сегодня мы  п убл икуем  
два его н овы х сти хотворе 
ния.

НАСОСМЯ СТАНЦИЯ ВКЛЮЧЕНА
Позавчера была включена в работу подкачивающая насос

ная станция на магистрали ^  1. С вводом станции в строй 
значительно улучшится теплоснабжение южной части Томска. 
А в конечной части к теплоцентрали могут подключиться но
вые потребители тепла.

Строительные работы вела комплексная бригада по устрой
ству нулевого цикла СУ-11 треста «Жилстрой» под руковод
ством М, И. Ракевича. Монтажные работы, требующие высо
кой квалификации и мастерства, проводили коллективы 
ТЭЦ-1 и теплосетей. Хорошо потрудились элевтч)осварщики 
С. М. Серкшп и А. С. Демья»- 
ненко. Их руками выполнены все 
сварочные работы.

Пуск подкачивающей насосной 
станции —  это только часть тех 
планов, которые предстоит осуще
ствить для улучшения теплоснаб
жения Томска. М. УСАЧЕВ.

Для сельских 
п о к у п а т е л е й

В Пудине Парабельского сель
ского района на самообслужива
ние переведены два магазина. В 
них установлено оборудование, 
поступившее из Киева.

По атому же принципу органи
зована торговля в новом магазине 
райцентра.

Торговая сеть в районе расши
ряется. В поселке Тюхтерево, где 
проживают ханты, сдан в экс
плуатацию сельмаг. В канун Но
вого года откроются двери ново
го сельского магазина в дерене 
Басмасово. А. BEKlUEHEfB.

Пихтачи и валежник.
Путь извилист и крут.
Осень шкуры медвежьи 
Расстелила вокруг.
Средь кружащихся кружев 
На проснувшийся мыс.
Как медведь, неуклюже 
Поднимается «МАЗ». 
Пароход «Пролетарий»
Мимо сосен и сел 
По реке пролетает.
Как большущий осетр.
Где ты ждешь меня? Где же? 
Я рукою машу 
На совсем не медвежьем 
На Медвежьем мысу!
Волны радостно плещут.
Он всегда меня ждет.
Мне на грешные плечи 
Твои руки кладет.
Как я счастлив, что снова 
На Медвежьем мысу!
По проспектам сосновым 
Я улыбку несу.

Все, как есть, принимаю.
— Ожидала?
Ответь!
...Я тебя обнимаю 
Ну совсем, как медведь.

РАЗДУМЬЕ
Мы часто, уподобившись

пророкам,
О жизни говорим не те слова.
А, может быть, упрямая природа 
В своих законах все-таки права. 
Она меня ничем не обделила, 
Вручила мир невиданной красы. 
Но в час, когда мне солнце

засветила,
Поставила песочные часы.
Там в день одна песчинка

выпадает.
Другой такой вовеки не бывать. 
Пусть радость мне, пусть горе 

выпадает —
Об этом я не должен забывать. 
В моих руках судьба земного 

шара,
И главная забота у меня;
Не знать напрасно сделанного 

шага.
Не знать напрасно прожитого 

дня.

«А Т Л А Н Т А -1»  
П О К О Р Я Е Т  ГЛ У БИ Н У

Для успешного рыбного промысла очень 
важно подобрать выгодную форму трала, 
размер крыльев, величину ячей, опреде
лить скорость траления. Все эти проблемы 
конструкторам тралов и рыбакам прихо
дится решать умозрительно.

И вот создана подводная лаборатория — 
уникальная качера для наблюдений на 
рабочих глубинах за рыболовным тралом 
и движение.ч рыбьей стаи. Она спроекти
рована клайпедским отделением вГипро- 
рыбфлота» и построена в Калининграде. 
На научно-промысловом траулере «Мук
сун» камера — ее назвали «Атланта-i» — 
была испытана в рабочих условиях.

Испытания проходили в Рижском зали
ве на Балтике, в сложных условиях — ве
тер достигал пяти баллов. Но камера шла 
устойчиво. Первым гидронавтом стал ин
женер промышленного рыболовства Вик
тор Коротков; он пробыл в воде больше 
часа.

Подводная камера внешне очень похожа 
на реактивный самолет-истребитель. Ее 
буксировка ведется с помош,ью километро
вого кабель-троса, по которому осуш,ест- 
вляется также снабжение камеры энергией 
и телефонная связь между судном-букси
ровщиком и гидронавтом.

У камеры легкий и прочный корпус. 
Пять прожекторов. Для погружения на 
глубину она снабжена крыльями. Вес ка
меры — 1.840 килограммов, длина — око
ло четырех с половиной метров. Размаг 
крыльев — четыре метра тридцать санти
метров. Гидронавт ведет наблюдения через 
четыре иллюминатора.

Камера работает на глубине ста метров, 
но может погружаться и глубже. Она вы
держивает давление до тридцати атмо
сфер. Камера оборудована установкой ре
генерации воздуха. Всплытие обеспечи- 
ваетс  ̂. рулями глубины и продувкой бал- 
лалта.

Ш А ГА Ю Т В Ы С О К О В О Л Ь Т Н Ы Е  
М А Ч Т Ы

Из Томска все дальше шага
ют в сельские районы высоко
вольтные мачты. Дошли они до 
поселка Победа, где заложены 
фундаменты для переходных 
опор.

На противоположном берегу 
Оби тоже трудятся бригады 
строительно-монтажной конторы 
«Сельэлектрострой», Уже пер
вые километры линии, которая

СуЪа для 0 6 ь-Т4.ртышского

Третий год, как 
верфь перешла с деревянного су
достроения на металлическое. 
Опытным мастерам, плотникам 
пришлось сменить квалифика
цию, освоить профессии, связан
ные с обработкой металла. В этом 
помогли курсы, организованные 
на месте.

Ведущей стала специальность 
электросварщика. Появился элек
тросварочный цех. Под руковод
ством мастера И. Ф. Дедова кол
лектив этот вышел в передовые. 
В освоение нового типа судов 
внес весомый вклад один из кад-

а с с е и н а
Беляйская ровиков предприятия, неутоми

мый рационализатор П. А. Деви
сов.

Со стапелей продолжают схо
дить красавицы-брандвахты, кор- 
чекравы, нефте1наливлые суда с 
металлическим корпусом. Их хо
рошо знают и дают им высокую 
оценку речники Обь-Иртышского 
водного бассейна.

Сейчас в посе.^ке Беляй наряду 
с судостроением ведутся ремонт
ные работы. Ремонтники вместе с 
экипажами готовят к весне зем
снаряды.

К. ОЛЕГОВ.

свяжет Мельникове с селом 
Кожевниково, «размечены» 
столбами. На работах использу
ются тракторы С-100 с краном. 
ДТ-54 — со специальными ме
ханизмами для бурения ям и 
установки опор.

Во владениях будущей Мель- 
никовской подстанции сойдутся 
четыре фидерные линии — с 
Десятова, Батката, Каргалы и 
Трубачева.

Л. ЛУКЬЯНОВ.

у  р а б о ч и х  
м ал о й  х и м и и

Известно, что из пихтового 
масла получают более 50 видов 
продукции, которая находит 
применение в медицине, хими
ческой, легкой промышленно
сти.

Рабочие малой химии Пу- 
динского промкомбината с 
большим превышением пере
крыли десятимесячную програм
му. Встав на вахту в честь пред
стоящего Пленума ЦК КПСС, 
пудинцы дали слово завершить 
на месяц раньше годовое зада
ние.

И. МУРЗИН.

С т о й к и е  с т е к л а
в  Институте химии силикатов Академии 

наук СССР разработаны новые составы 
стекла с добавками редкоземельных эле
ментов. Эти виды стекла способны проти
востоять воздействию самых агрессивных 
в химическом отношении веществ.

Разработаны также сорта стекла, спо
собные выдерживать нагрев до 600 граду
сов Цельсия и значительно превосходящие 
по термостойкости цветное стекло пирекс.

(АПН). ■

Автомат следит, 
регулирует...

Кто бывал на заводе «Томкабель» или 
на других родственных предприятиях, 
представляет, как трудно наложить иде
ально ровное покрытие на кабели. А 
современная техника именно этого требует.

Естественно, встал вопрос о создании 
прибора, который следил бы не только за 
изменением толщины покрытия кабеля, но 
и одновременно служил бы регулятором 

этого процесса.
За устранение этого «узкого 

моста» принялась группа научных 
сотрудников кафедры промышлен
ной электроники Томского инсти
тута радиоэлектроники и элек
тронной техники под руководством 
И. В. Шипунова. Она создала 
устройство для автоматической 
регулировки толщины покрытия 
кабеля.

В Томском научно-исследова
тельском институте кабельной 
промышленности прошли произ
водственные испытания опытного 
образца. А. ПОЛЯНСКАЯ.

Б Е З  У П А К О В Щ И Ц Ы
У паковка готовы х подш ипников 

ран ьш е проводилась вручную .
Сейчас в сборочном цехе Том

ского подш ипникового завода з а 
пущ ен ав том ат  для уп аковки  и 
завер тки  конических роликовы х 
подш ипников 7909.

И зготовлен он в эксперим ен
тальном  цехе завода под руковод
ством  конструктора отдела ав то
м ати заци и  и м еханизации  В. Се
ченова. Н овый автом ат повы сил 
производительность труд а в два 
раза.

С. НИГРОВСКИИ.

Линия Угловая-Находка реконструируется
С каждым годом уве

личиваются внешние 
торговые связи Совет
ского Союза со странами 
Азии —  Цейлоном, Кам
боджей, Лаосом и осо
бенно Японией. В связи 
с этим растет необходи
мость в расширении ма
гистралей, ведущих из 
дальневосточных портов.

Еще в тридцатые го
ды неподалеку от Наход
ки была построена же
лезнодорожная магист
раль до Угловой. Она 
пролегает среди скал, 
подмывается водами Су- 
чана.

Долгие годы линия 
эксплуатировалась слабо. 
Работы по ее ре

конструкции поруче
ны коллективу институ
та «Томгипротранс». 
Под руководством Д. М. 
Казавого ' там работают 
двадцать томичей — гео- 
логов-изыскателей. Пред
стоят сложные работы. 
Для электрификации 
нужно ликвидировать 
скальные, обвальные и

подмываемые участки 
Сучана, кривые малых 
радиусов. произвести 
укрепление железобетон
ными плитами.

Это ответственное за
дание по реконструкции 
линии Угловая —  На
ходка должно быть за
кончено к  1965 году.

В. ЖДАНОВ.

бирался депутатом городского Со
вета, членом парткома универси
тета и партийных бюро. Ученый 
отдает много сил и внимания на
учно-популяризаторской работе, 
выступая как лектор по новейшим 
вопросам физики от общества 
«Знание», членом правления ко
торого он состоит .миого лет. Вла

димир Николаевич является реж- 
topolM общественного университе
та и председателем объединенно
го совета по присуждению ученых 
степеней по физико-математиче
ским наукам.

Свое шестидесятилетие В. Н. 
Кессених встречает в расцвете 
творческих сил.

На снимке; профес- 
сор В. Н. Кессених в 
учебной лаборатории 

’ кафедры радиофизики 
Томского государствен- 
ного университета.

;* Фото К. Багаевой.

Механизаторы сели 
за парты

В колхозах  и совхозах  
П арабельского  производ
ственного уп равл ен ия  на
чались зан яти я  в  ш ко
л ах  м еханизаторского  
всеобуча. В этом  году се
ли  з а  п ар ты  156 колхоз
ников, рабочих и служ а
щ их совхозов. Занятия 
ведут инж енерно-техни
ческие работники  район
ного объединения «Сель
хозтехника» и производ
ственного  управления.

А. ПАЙГИН, 
н а ча л ьн и к отдела ка д 
ров П арабельского  про
изводственного  управ-

ПЕРЕД «БЕЛОЙ »

ОЛИМПИАДОЙ
1964 год для спортсм енов  особенно 

знаменателен.
29 января  в И ннсбруие (Австрия) 

н ачнутся  IX  зи м ние  О лимпийские 
и гр ы . В течение двенадцати дней под 
го рой Изель будет неугасим о гореть 
о л и м п и й ски й  о гонь . Более 60 ты сяч 
зрителей с та н ут  свидетелями острой 
и захваты ваю щ ей борьбы  в го нка х , 
эстаф етах, п р ы ж к а х  на п ы ж а х  с 
трам плина  и двоеборье, слаломе, ги 
га нтско м  слаломе и скоростном  с п у 
ске , биатлоне, кон ько б е ж н о м  спорте, 
ф игурном  ка та ни и , х о кке е , бобслее и 
с коростном  с п у с ке  на санях.

С выш е 1.800 спортсм енов  и з  36 
стран  мира п р и м ут  участие в «Белой» 
олимпиаде, р а зы гр а ю т 34 золотые 

медали.
Сейчас всю ду идет усил енная  под

го то вка  к  предстоящ им состязаниям . 
В Советском Союзе это возлож ено на 
добровольны е спортивны е  общ ества 

и ведомства. Сборная Советского 
Союза в ы ступи т  в пяти видах про
грамм ы  из семи: лы ж ном  и к о н ь ко 
беж ном  спорте, биатлоне, ф игурном  
катани и  и х о кке е .

И вот центральны е  советы  «Спар
така» , «Динамо», «Локомотива» избра
ли Т ом ск местом учебно-тренировоч
н ы х  сборов си л ьне й ш и х  «летаю щ их» 
л ы ж н и ко в  и двоеборцев. В наш ем го 
роде у ж е  го стя т  сп а р та ко вц ы . П ри
были динамовцы . На сборе б удут на
ход иться  17 мастеров и 11 первораз
рядников, представл яю щ их 11 го ро 
дов стр а н ы . Среди гостей — прош ло
годний третий  призер ли чного  пер
венства СССР л енинградец  А. Г рип 
па, призеры  спартаки ады  общ ества 
известны е мастера ки евл яни и  Г. Уда

лов, ленинградец  И. Р удны й, го р ь ко в 
чанин  Г. Китаев, неоднократны е  п р и 
зеры  р е с п у б л и ка н с ки х  и всесою зны х 
соревнований В. Сологуб (Алма-Ата), 
Ю. З а ко л ю ки н  (Свердловск), В. Дря-- 
ГИИ (Киров) и другие .

Помимо учебно-трени рово чны х за
н яти й  у ч а стн и ки  сбора в ы с т у п я т  в 
ряде го р о д ски х  состязаний . Д инамов
цы  будут соревноваться с том ичам и 
в п р ы ж ка х  на л ы ж а х  с малого  трам 
плина и эстаф етной го н ке  5X5 км .
В декабре они подним утся  на старто
вую  площ ад ку  больш ого  трам плина , 
затем померятся силами в го нке  
сил ьней ш их на 15 ки лом етров  с ве
дущ им и л ы ж н и ка м и  области и д р у 
ги х  городов страны .

После учебно-трени рово чного  сбо
ра динам овцы , к а к  и д р угие  сил ьней
ш ие спортсм ены  общ еств и ведомств, 
п р и м ут  участи е  в отборочны х пред
о л и м п и й ски х  соревнованиях . В Том- ' 
ске  (возм о ж но , в Кавголово под Ле
нинградом ) сил ьней ш ие «летающ ие» 
л ы ж н и ки  б удут оспаривать  право 
стать членами ол и м пий ской  сборной 
страны . В а ка н тн ы х  мест — п ять , а 
претендентов более пятидесяти. М ож 
но представить , ка ка я  предстоит 
острая и захваты ваю щ ая борьба!

Ворохте (Л ьвовская область) со
стоится традиционная  матчевая 
встреча ком анд  городов С оветского 
Союза по  л ы ж н о м у  двоеборью с уч а 
стием кандидатов  в о л и м п и й скую  
сборную . Здесь определится состав 
ком анды , которая  будет защ ищ ать 
честь страны  в И ннсбруке ,

Сейчас в Т ом ск прибы л и сил ьней
ш ие п р ы гу н ы  и  двоеборцы  «Л окомо
тива».

О. АНДРЕЕВ.

В приемной на общественных началах
Приемная работает три раза в 

неделю (по понедельникам, средам 
и пятницам), с 16 до 19 часов. При
ем ведут в кабинете № 15 редак
ции газеты «Красное знамя* (про
спект Ленина, 66):

25 ноября, в понедельник,—за
ведующая Ленинским райсобесом 
О. Ф. Филиппова;

27 ноября, в среду,—инспектор

Томского городского отде.та народ
ного образования А. И. Черных;

29 ноября, в пятницу, — заме
ститель начальника следственного 
отдела областного управления ох
раны общественного порядка 
М. С. Волков.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

т о м с к и й  о бл а с тн о й
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

24 ноября, днем и  вечером —
«Ж енитьба Ф игаро».

В КИНОТЕАТРАХ; 
КИНОТЕАТР 
имени М. ГОРЬКОГО

24 ноября. Больш ой зал — «Коза-
ра» (две серии) — 9, 11-30. 14,
16- 30, 19, 21-30. Дети до 16 лет не 
до пускаю тся .
М алый зал — «П ятеро из Ф ерга 
н ы *  — 9-30, 11. 12-30, 14-05. 15-40.
17- 15. 18-50. 20-25. 22.
Зал к и н о х р о н и к и  — «На гр ани це  
— мы все часовые». «Когда гово
рят кам н и » , «Химия — за щ и тн и к  
сада» — 9. 11-15, 13-30, 15-45,
18, 20-15. «Огни м о ско вско го  мет
ро», « К а к  ж и ве ш ь , человек?», «В 
мире стекла» — 10-10. 12-25,
14-40. 16-55, 19-10, 21-25.
25 ноября. Больш ой зал — «Ганг
стеры  и ф илантропы » — 9. 10-30. 
12. 13-30. 15-15, 17. 18-45, 20-30,
22-15. Дети до 16 лет не до пу
скаю тся .
М алый зал — «П ути и судьбы » —
9-20. 11, 12-40, 14-20, 16. 17-40,
19-20, 21. 22-35.
Зал ки н о х р о н и к и  — «Власть над 
вещ еством» — 9. 12-25. 15-50,
19-15. «Их на земле пятнад
цать», «Уходим в море», «Вдоль 
гр а ни цы  идет дозор» — 10-15.
13- 40. 17-05. 20-30. «Мы с вами, 
патриоты  Вьетнама!», «Солнце в 
бокале», «Ф лора пяти  ко н ти не н 
тов», «Видеомагнитоф он» — 11-20,
14- 45, 18-10, 21-35.

КИНОТЕАТР «ОКТЯБРЬ»
24 ноября. Зеленый зал — «Ко- 
зара» (первая серия) — 9, 11-45,
14- 30, 17-15, 20, 22-45. Вторая се
рия  — 10-20, 13-05, 15-50. 18-35. 
21 - 20 .
Голубой зал — «Пятеро и з  Ф ер
ганы » — 9. 10-35, 12-10, 13-45.
15- 20, 16-55. 18-30, 20-05. На уд-

п о и ска х  неви ди м ы х друзей».
25 н оября. Зелены й зал — «Ганг
стеры  и ф ил антропы »— 9, 10-45,
12-30. 14-15, 16. 17-45, 19-30. 21-15. 
Голубой зал — «Гангстеры  и ф и
лантропы »  — 13. 14-45, 16-30.
18- 15. 20. 21-45.
Для детей — «Скаэна о Коньие- 
го р бун ке »  — 11-15.

КИНОТЕАТР 
имени И. ЧЕРНЫХ

24 н оября. Больш ой зал —  «Ко
зара» (первая серия) — 9-20
12. 14-40. 17-20. 20. 22-40. Вторая 
с е р и я  — 10-40. 13-20. 16. 18-
21-20.
М алый зал — «П ятеро и з  Ф ерга
ны» — 9-15, 10-40, 12-05, 13-30
14-55. 16-20. 17-45. 19-10, 20-35
22.
25 ноября. Больш ой зал — «Ганг
стеры  и ф илантропы » — 9-20, 11 
12-40, 14. 16. 17-40, 19-20, 21
22-35. Дети до 16 лет не до пуска  
ю тся.
М алый зал — «За двумя зайца
ми» — 9-20. 12-25, 15-30. 17-Зо
19- 20. 20-45, 22-10. Дети до »6 лет 
не до пускаю тся .

КИНОТЕАТР 
ДЕТСКОГО ЗРИТЕЛЯ

24 н оября  — «С негурочка», «Кто
сказал  «мяу»7» — 9. 10-25. 11-50, 
13-15. 14-40. «О птим истическая
трагедия» — 16-05. 18-20. 20-35.
25 н оября  — «С негурочка», «Кто 
сказал  «мяу»?» — 9. 10-25, 11-50.
13- 15. «Крепость  на кол есах» —
14- 40. 16-25. «Афера в ка зино»  — 
18-10. 20. 21-50.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

24 н о ября  — «Остров сокровищ »
— 15 час. «Афера в казино»  —
17. 19.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
24 н оября  — «Аф ера в казино»
— 14. 16. 18. 20. 22.
25 н оября  — «Козара» (две се
рии) — 15. 17-20, 19 40. 22.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
В оскресенье, 24 ноября 

16.00. Э кран — пионерам и ш ко л ь 
ника м . 18.20. Телевизионны й ж урнал 

И скусство». 19.00. Ф ильм -спектакль 
Ц ентрального телевидения «В тихой 
станице» (по р ас ск азу  С. Антонова). 
19.45. О черк « К а к  ж и ве ш ь , человек?».
20.00. Для м олодеж и « В ы пускн и ки , 
м олодож ены , а ктеры » . (Творческие 
п ортреты  С С ветличной и И. Иваш о
ва). 20.40. «От М осквы  до окраин» . 
О бозрение телевизион ны х  новостей.
21.00. К иноиовеллы  «С кол ько  слов 
н у ж н о  для лю бви».

Телеф оны: редактора — 37-37.
заместителя редактора — 51-75.
заместителя редактора — 42-44. от

вет. секретаря  — 31-19 секретариата
— 42-40. отделов: идеологического
— 47-45 и 42-46. п р ом ы ш л енного  и 
па р ти й но й  ж и зн и  — 37-75. сельснохо- 
эяйственного  и  па р ти й но й  ж и зн и  —• 
37-39. со ветского  строи тельства  и  бы
та -> 37-77- писем и рабсельноров- 
еной сети — 37-38 и 31-47. инф орма
ции — 51-61. зам. зав. издательством

— 52-23. б ухгал те 
рии и  отдела объ
явлений — 37-3б| 
с теногра ф истки  — 
52-02.
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